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Скульптуру очистят, 
покрасят и высадят 
вокруг нее цветы.

Во Владивостоке присту-
пили к работам по восста-
новлению скульптуры ки-
та в сквере на проспекте 
100-летия Владивостока. 
Поскольку фонтан долгое 
время не работает и вос-
становить его не представ-
ляется возможным, то его 
засадят цветами, самого ки-
та очистят и покрасят, вос-

становят облицовку бывшей 
чаши фонтана.

- Принято решение сде-
лать на его месте красивый 
цветник, главным элементом 
которого станет китенок, - 
пояснили в мэрии. – Вокруг 
него озеленители высадят 

агератум и бегонию.
На реконструкцию уйдет 

неделя. После этого к про-
цессу подключатся озелени-
тели. Всего в этом году во 
Владивостоке планируется 
высадить 400 тысяч цветов 
и 25 тысяч деревьев.

Продолжение на  стр. 2  �

Милана Сокол 

Свое сходство с актером 
Геннадий (слева) заметил 
совсем недавно благодаря 
случайной шутке. 

Говорят, что в мире есть 7 человек, 
которые выглядят так же, как и вы. Гля-
дя на обаятельного жителя Приморья,
похожего на известного американского
актера Вина Дизеля, в эту теорию начи-
наешь верить.
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уникальных посетителей
за минувшие сутки
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Двойник 
Вина Дизеля
из Приморья
охраняет дачи

С Днем рождения, Владивосток!
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Находка 107,2 FM
Уссурийск 99,4 FM

Владивосток 90,4 FM

Как отметить 
160-летие 

приморской 
столицы в режиме 

повышенной 
готовности 

читайте на стр. 2 
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Кристина ГРИНр

Цена за кило картофеля 
в приморской столице 
взлетела до 200 рублей.

На смену неприлично дорогим 
огурцам и помидорам, а также дра-
гоценным лимонам и имбирю при-
шел новый товар - картофель. На 
прошлой неделе многие жители 
приморских городов после похода 
в продуктовый магазин погрустне-
ли. Вместо привычных ценников 

- 200 рублей за килограмм, и даже 
выше порой. А где-то его и вовсе 
не оказалось. 

Причем такая ситуация не толь-
ко во Владивостоке. Читатели со-
общают, что несколько дней назад 
покупали в Фокине приморский 
молодой картофель из Покровки 
за 180 рублей. Представляете, за 4 
килограмма в местном продуктовом 
пришлось заплатить почти 800 ру-
блей. Можно найти и за 135 рублей, 
но для этого нужно постараться. 

Мы отправились в магазины Вла-

дивостока и обнаружили ценники
на молодой картофель от 150 ру-
блей и выше. Старая картошка по-
дешевле, но и вид у нее усталый.
Но и она стоит порядка 80 рублей
за килограмм. 

- Дефицит завозного недорогого
картофеля возник из-за новых сани-
тарных требований на российско-
китайской границе. На китайской
таможне ввели дополнительную
процедуру анализа картофеля на
качество, которую проводят в Хар-
бине. Проверка занимает около
недели. Плюс китайской стороне
необходимо время на подготовку и
выдачу заключения, - отмечает Сер-
гей Калитин, министр промышлен-
ности и торговли Приморского края.
- Некоторые предприниматели –
поставщики китайского картофеля
на рынок Приморья – в прошлую
пятницу, 26 июня, обратились в кра-
евой минпромторг с просьбой ока-
зать содействие в ускорении про-
цесса выдачи заключения, чтобы
фуры с картофелем могли выехать
из Китая.

Более того, 29 июня Константин
Шестаков, заместитель председате-
ля правительства Приморья, напра-
вил обращение к главе провинции
Хэйлунцзян. По словам властей,
ситуация с ценами на картофель в
регионе должна нормализоваться в
ближайшее время.

 ■ НУ И НУ

Кристина ГРИНр

Скандального мажора на «Лексусе» 
могут оштрафовать на 100 тысяч рублей. 

Полиция Владивостока закончила проверку после
скандального видео, которое за несколько дней стало
одним из самых популярных в приморских пабликах. На
нем мажор Александр на «Лексусе» в день, когда город
переживал стихийное бедствие, специально окатил гряз-
ной водой из лужи людей на тротуаре. Он сам снял это
на мобильный и опубликовал на своей странице в сети.
После чего в интернете разгорелся пожар.

Оказалось, что за рулем дорогого внедорожника
находился 21-летний студент ВГУЭС, и, судя по всему,
такой «подвиг» он совершил исключительно ради лай-
ков в соцсетях. Но за них придется дорого заплатить.

Сначала речь шла просто о статье «мелкое хулиган-
ство», наказание по первой части - до 1000 рублей или
арест до 15 суток. Но после проверки сумма возмож-
ного штрафа в разы увеличилась, поскольку протокол
составлен по части 3 ст. 20.1 КоАП РФ.

- За распространение в сети интернет информации,
которая оскорбляет человеческое достоинство и обще-
ственную нравственность, выражающей явное неуваже-
ние к обществу, ему грозит административный штраф
до 100 тысяч рублей. Собранные сотрудниками полиции
материалы направлены в мировой суд, - рассказывает
Ирина Сырова, руководитель пресс-службы УМВД
России по Приморскому краю.

Цена за хайпЦена за хайп

Милана СОКОЛ

25-летний Геннадий, кажется
и сам до недавних пор не заме-
чал очевидного сходства с глав-
ным героем легендарного филь-
ма «Форсаж». Однако раскрыть 
потенциал помогло дело случая.
«Комсомольская правда» позна-
комилась с приморским Доми-
нико Торетто и узнала о его ув-
лечениях.

ОТ ОХРАННИКА 
ДО «ЗВЕЗДЫ»

Гена вот уже 5 лет работает 
охранником в дачном поселке Ки-
парисово. От работы ему выдали
домик, здесь он проживает вме-
сте с семьей. У молодого отца,
который 29 июня отпраздновал
25-й День рождения, подрастает
трое детишек. Старшему на про-
шлой неделе исполнилось 6 лет,
дочке 4 года и самому младшень-
кому всего полтора годика.

- Своей работы абсолютно не
стесняюсь, меня все устраивает,
да и детям на природе хорошо.
Кстати, Вин Дизель тоже когда-
то был охранником, даже в этом
мы похожи,  - в шутку отметил 
Геннадий.

Это сейчас глава семейства
сравнивает себя с известным ак-
тером, а еще недавно ни он сам,
ни его супруга не замечали сход-
ства со знаменитостью. Так что же
изменилось за последний месяц?
Все началось с шуточного видео
в TikTok. Гена, как поклонник филь-
мов с участием Дизеля, решил за-
писать пародию на «Форсаж».

- Был по делам в Надеждинске,
снял видео и опубликовал в соц-
сетях. Хотя тогда не был коротко
подстрижен, многие начали писать,
что мы очень похожи с Дизелем.
Пошутил, что побреюсь налысо, ес-
ли поставят 50 000 лайков. Обычно
видюхи в 10 раз меньше набирали,
а эта почти сразу 100 000. Как
и обещал, сменил стрижку, - по-
делился приморец.

По словам Геннадия, он раньше
никогда не стригся так коротко.
Жена сначала долго смеялась,
а потом, заметив повышенный ин-
терес к персоне супруга, реши-
ла посмотреть «Форсаж». Только
тогда благоверная оценила изме-
нения. После апгрейда прически
последовала и небольшая смена
имиджа. Завершенности образу
Торетто добавили белая футболка
и массивный крест. «Нужно еще

подкачаться», - с долей иронии от-
мечает «восходящая звезда».

ПЕРВЫЕ ПОКЛОННИКИ
Семья с пониманием отнеслась 

к новому увлечению главы. Особен-
но если учесть, что это приносит 
доходы, пусть пока и небольшие. 
Русский Вин Дизель отмечает, что 
открыт для сотрудничества. Пока 
поступают небольшие рекламные 
заказы или просьбы передать при-
вет кому-то из знакомых.

Основную страничку новоиспе-
ченного Торетто, где было около 
65 000 подписчиков, недавно за-
блокировали. Но и на новой с каж-
дым днем аудитория продолжает 
расти. При этом Геннадий не только 
снимает веселые ролики о себе, но 
и записывает реакцию пользовате-
лей сети при его появлении в чате 
«Рулетка».

ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
В интернете приморец познако-

мился с парнем, похожим на Пола 
Уокера, - еще одну звезду «Форса-
жа». К сожалению, исполнитель 
роли Брайана О'Коннера несколь-
ко лет назад погиб в аварии. Его 
двойнику благодаря выдающейся 
внешности удается сводить с ума 

женскую половину Новосибирска. 
Пока ребята записывают коротень-
кие сцены из фильма, но в будущем 
мечтают встретиться для более 
плодотворного сотрудничества.

Из местных ребят Геннадий уже 
подружился с автоклубом из Ус-
сурийска. А также с блогером, 
прославившимся в  СМИ после 
«полета» на крыше авто. В сети 
уже появились совместные видео 
в стиле «Форсажа».

Русский Вин Дизель обеща-
ет, что в ближайшее время его
контент станет еще интерес-
ней. У парня есть интересные
задумки, которыми он готов
поделиться со всеми желающи-
ми. Видео можно посмотреть
на его личном канале в Ютубе,
забив в поисковой строке «Рус-
ский Дизель», на  страничках
в Instagram или TikTok под ником
toretto_125rus.

 ■ БАЛОВЕНЬ СУДЬБЫ

Где живет и чем занимается двойник Вина Дизеля из Приморья

Совместный коллаж с другом из Новосибирска,
который похож Пола Уокера.
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Саша принес извинения подписчикам
на своей странице в сети, но до этого 

успел оскорбить немало людей.
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Василий ПОЛИКАРПОВ

Как отметить 160-летие 
Владивостока 
в период пандемии.

Второй год подряд Влади-
восток остается без шествия
на День города. В прошлом 
году из экономии, в этом 
коррективы внесла пандемия 
коронавируса. Из-за нее от-
менили почти все массовые
мероприятия. Тем не менее
управление культуры адми-
нистрации Владивостока 
подготовило несколько ин-
тересных мероприятий и ак-
ций, чтобы поздравить всех 
жителей города с юбилеем.

Традиционные возложения 
венков к мемориалам при-
морской столицы состоятся
2 июля. Они пройдут в усе-
ченном формате, с огра-
ниченным количеством 
участников и соблюдением 
санитарных рекомендаций. 
В 11.00 первые лица города 
и края возложат цветы к па-
мятнику генерал-губернато-
ра Восточной Сибири Нико-
лаю Муравьеву-Амурскому,
в 11.25 - к памятнику перво-
му общественному старосте
Владивостока Якову Семе-
нову, в 11.45 - к стеле «Вла-
дивосток - город воинской 
славы».

ПОЗДРАВЛЕНИЕ 
ПЕРВОГО РЕБЕНКА

2 июля в 14.00 глава города 
поздравит родителей первого 
родившегося в этот день жите-
ля Владивостока. Семье пола-
гается сертификат номиналом 
25 тысяч рублей в детский ма-
газин. Малышей, родившихся 
первыми в городских роддомах 
№ 1, 3 и 4, поздравит с праздни-
ком первый заместитель главы 
администрации Владивостока 
Ольга Козерацкая 3 июля.

ФОТОВЫСТАВКИ
2 июля в 12.00 горожане смо-

гут увидеть авторский проект 
приморского фотографа Иго-
ря Кирсанова «Владивосток 
во времена самоизоляции. 
«Простые» важные профес-
сии». На фото - люди, кото-
рые, несмотря на бушующую 
коронавирусную инфекцию, 
продолжали работать не по-
кладая рук. Выставка будет ра-
ботать на 3-м этаже ТРЦ «Ка-
лина Молл» до 30 июля, с 10.00 
до 22.00. Вход свободный (6+).

В День города также откроет-
ся выставка работ победителей 
проекта «Посмотри на Влади-
восток». Открытие выставки - 
в 17.00 в выставочных залах 
«Артэтаж» (ул. Адмирала Фо-
кина, 25). Фотовыставка бу-
дет работать до 31 июля с 10.00 
до 18.00. Вход свободный (6+).

Еще одна выставка твор-
ческих работ откроется 4
июля в 17.00 в галерее «Порт
Арт» (ул. Светланская, 68а).
Здесь будут выставлять-
ся фотоработы и картины
молодых авторов Владиво-
стока, посвященные городу.
Завершит работу выставки
в этот день музыкальный
подарок от молодежных 
групп Владивостока. Сама
экспозиция будет работать
до конца июля ежедневно
с 10.00 до 18.00. Вход сво-
бодный (12+).

А КОНЦЕРТЫ БУДУТ?
3 июля жителей и гостей

города ждет праздничный
концерт «Танцующий Влади-
восток - 2020». Выступление
артистов пройдет на площад-
ке у дома №3 по Черемуховой
улице. Артисты Владивостока
будут выступать здесь с 18.00
до 20.00.

4 июля в Адмиральском
сквере для горожан пройдет
акция «День мастеров города
Владивостока». Запланирован
праздничный концерт и работа
ярмарки мастеров декоратив-
но-прикладного творчества.
Время работы - с 9.00 до 19.00.

ОНЛАЙН-АКЦИИ 
НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА

Праздновать День города
в домашних условиях можно
по-разному, главное, проявить
в этом процессе творческий
подход. Так, можно записать
видеопоздравление юбиляру 
и поделиться им в инстаграме
с хештегом #160летВладиво-
стоку, отметив официальный
аккаунт мэрии @adm_vlc.

Блеснуть словом можно во
время поэтического онлайн-
флешмоба «Владивосток - 160».
Запишите собственное прочте-
ние стихотворения, посвящен-
ного Владивостоку, отправь-
те его на почту ecotan@mail.ru

и выложите в социальные сети
с хештегом #Владивосток160,
отметив организаторов: твор-
ческий проект «Литератор»
@literatura_vdk. 

Еще один способ блеснуть
своими знаниями и отпразд-
новать юбилей Владивостока -
это участие в онлайн-шоу «Где
логика?». Интеллектуальная
игра будет посвящена Вла-
дивостоку и пройдет 2 июля.
Необходима предварительная
регистрация команд по номеру 
222-08-98.

ПРАЗДНИЧНЫЙ 
ФЕЙЕРВЕРК

Обещали в этом году и вечер-
нее пиротехническое шоу, при-
чем сразу с нескольких площа-
док. Помимо центра города это
парк Победы, Добровольского,
13, Олега Кошевого, 26, Под-
ножье, 32 (Русский остров),
Бассейновая, 14 (остров По-
пова), Строительная, 5 (посе-
лок Береговое), Лермонтова,
81 (поселок Трудовое).

Важное уточнение: во вре-
мя подготовки номера в печать
еще не было известно, состо-
ится ли фейерверк и если да, то
во сколько. Так что, готовясь
к вечерней праздничной про-
гулке, сверьтесь еще раз с по-
следними новостями на нашем
сайте. 

Без шествия, но с акциями и концертами 

 ■ ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Василий ПОЛИКАРПОВ 

Первые группы 
«Лисенок» примет 
уже осенью.

На Маковского готовится к от-
крытию новый детский сад. Здесь
уже принимают родителей и детей,
проводят им экскурсию и расска-
зывают о том, как будет органи-
зован воспитательный процесс.
Почти все сотрудники - молодые
специалисты. Более того,
здесь будет трудиться
молодой педагог Ви-
талий Коспирович,
а это история осо-
бенная, ведь раньше
мужчины-воспитатели
в муниципальных дет-
садах Владивостока
не работали.

- Я буквально вчера
защитил дипломную
работу, а уже сегодня
мы познакомились с
родителями моих вос-
питанников. У меня
есть масса идей, как
организовать процесс обучения.
Уверен, что именно в таком юном
возрасте закладываются все нуж-
ные успешному и счастливому че-
ловеку качества, - рассказывает
Виталий.

По словам главы Владивосто-
ка Олега Гуменюка, тот факт,

что молодые люди стано-
вятся педагогами и вос-
питателями, говорит о
том, что эти профес-
сии вновь становятся
востребованными.

- Очень здорово, что
профессия педагога
и воспитателя снова
становится престиж-
ной и желанной. А мы
со своей стороны го-
товы поддерживать мо-
лодых специалистов и
создавать комфортные

условия для их работы. Как, напри-
мер, в этом детском саду, - говорит 
глава города.

Двухэтажное здание под детский 
сад было возведено с нуля. Здесь 
уже расставлена вся мебель и не-
обходимое оборудование в пище-
блок и прачечную, оформлена и 

прилегающая территория. Установ-
лены детские игровые комплексы,
есть музыкальный и спортивный
залы и даже современная инте-
рактивная доска для обучения. Для
родителей предусмотрены подъезд-
ные пути и небольшая автопарков-
ка. Сад примет 230 детей, в том
числе самых маленьких.

- Мы доверяем вам самое доро-
гое – наших детей. И надеемся, что
в детских садах будут воспитывать
действительно достойных граждан,
которые прославят Владивосток, - 
отметила первый заместитель гла-
вы города Ольга Козерацкая.

Однако останавливаться на до-
стигнутом нельзя. Сейчас городу
необходимы ясельные группы и
обеспечение путевками детей от
двух лет. Эти задачи будут реа-
лизованы во Владивостоке уже в
ближайшем будущем.

Новый детский сад в пригороде й сад в пригороде Новый детский сад в пригороде 
Владивостокаа гггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггггооооооооооооооотовитс  к откррытиюВладивостока готовится к открытию

Новое дошкольное учреждение на Маковского, 157а.

Виталий 
Коспирович -

первый мужчина-
воспитатель

в муниципальном
детсаду города.
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Во Владивостоке запускают городские фонтаны. Пять маленьких 

фонтанов на улице Адмирала Фокина и большой на набережной Спор-
тивной гавани начнут работать 1 июля, в 10.00. Их в этом году уже 
запускали 1 мая на 15 минут, проверить техническое состояние после 
зимы. Теперь же они будут работать весь оставшийся сезон, примерно 
до 1 октября, по будням с 10.00 до 22.00, а по выходным - с 10.00 
до 23.00. Вместе с фонтанами на набережной начнет играть музыка. 
Первой музыкальной композицией будет, естественно, гимн России.

Фонтаны на набережной ДВФУ также готовы к запуску, но начнут 
работать после открытия территории для посетителей.

2 июля приморской столице исполняется 160 лет.
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Приговор

Анастасия ПЛЕШАКОВА

С фигурантов дела 
«Седьмой студии» 
взыщут 128 миллионов 
рублей.

Еще до начала заседания 
в районе Комсомольской 
площади собрались сот-
ни человек - в основном из 
группы поддержки Кирилла
Сереб ренникова. Среди них 
были артисты «Гоголь-цен-
тра», актеры Юлия Ауг, Юлия
Пересильд, Анатолий Белый, 
режиссер Андрей Смирнов, 
музыкант Oxxxymiron... На-
строение у всех, мягко го-
воря, напряженное. И было 
от чего: накануне обвинение 
признало виновными всех 
фигурантов так называемо-
го театрального дела и за-
просило для них сурового 
наказания. Для режиссера 
Кирилла Серебренникова - 6 
лет колонии общего режи-
ма. Для экс-директора «Го-
голь-центра» Алексея Мало-
бродского - 5 лет лишения 
свободы, для других обви-
няемых - бывшего директора 
департамента гос поддержки 
искусства Минкульта РФ 
Софьи Апфельбаум и экс-
гендиректора «Седьмой сту-
дии» Юрия Итина - по 4 года.

В первые же минуты засе-
дания судья Олеся Менделе-
ева объявила, что суд нахо-
дит Серебренникова, Итина, 
Малобродского виновными 
в мошенничестве. После та-

кого мало кто ждал оправда-
тельного приговора. Но все
же была надежда на услов-
ные сроки. Лишь в отноше-
нии Софьи Апфельбаум, ко-
торая «отнеслась небрежно к 
выполнению должностных 
обязанностей», но в ее не-
брежности не было призна-
ков продуманного мошен-
ничества, было все более
или менее ясно. Обвинение
было переквалифицировано
на более легкую статью, по
которой срок давности уже
истек.

Пять часов шло чтение
приговора. Судья говорила,
что следственные действия
были произведены без нару-
шения закона, а найденные
доказательства подтверж-
дают вину подсудимых. Что
Серебренников, Итин и Ма-
лобродский, объединившись
в группу и разработав роли, с
2011 по 2014 год совершили

мошенничество, а именно
хищение госсредств, выде-
ленных на «Платформу». И 
вводили в заблуждение со-
трудников Министерства 
культуры.

Высказалась министр 
культуры Ольга Любимо-
ва: «В «деле Серебрен-
никова» речь о причи-
нении крупного ущерба
государству, министер-
ство - потерпевшая сторо-
на. Министерство принима-
ет меры, чтобы творцы не
имели дела с финансовыми
операциями».

По словам судьи, государ-
ству был причинен ущерб
в 128,9 млн руб. (то есть в
особо крупном размере):
«Средства начали похи-
щаться сразу после их вы-
деления». «По преступному 
плану Серебренников осу-
ществлял общее руководство
и координацию всех членов

группы. Принял меры по со-
крытию хищений. Итин и 
Малобродский контролиро-
вали заключение фиктивных 
договоров и обналичивание 
денег...» Каждое слово - как 
гиря на шее утопающего. И 
вдруг - неожиданный финал.

Судья назначила Кирил-
лу Серебренникову, Юрию 
Итину и Алексею Малоброд-
скому условный срок. Сере-
бренникову и Итину - по три 
года, Малобродскому - два. 
В зачет пошли задержание 
и срок нахождения под до-
машним арестом, наказание 
можно считать погашен-
ным. Итину и Малоброд-
скому запрещено занимать 
должности в госучреждениях 
культуры. А Серебреннико-
ву - нет. 

И со всех троих будет со-
лидарно взыскано 128,9 млн 
рублей по иску Минкульта. 
Софью Апфельбаум наказа-
ли за халатность штрафом в 
100 тысяч рублей. И тут же 
освободили от него в связи 
с истечением 
срока давно-
сти.

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Он вышел 
победителем
Стас ТЫРКИН

Закончился
тянувшийся
почти три го-
да процесс
по делу «Седь-
мой студии».
Вопреки мне-
нию профес-
сиональных
экспертов суд
увидел состав
финансового преступления и
счел Министерство культуры «по-
страдавшей стороной». Притом
что бывший министр культуры,
ныне посол России в Ватикане
Александр Авдеев, при кото-
ром, собственно, запускался
проект «Платформа», направил
в суд обращение, в котором про-
сил нынешнее руководство Мин-
культа отозвать свой иск.

«Никто ранее не помышлял
трогать великого Михаила 
Ульянова, когда директор его 

театра оказался «большой хи-
трец», - отметил экс-министр.
- Так было и с теми финансо-
во-техническими службами,
которые своим прохиндей-
ством подводили доверяв-
ших им лидеров науки и 

культуры. Пожалуй, впервые
в новой России судебному пре-

следованию подвергается наш 
товарищ, ставший гордостью ми-
ровой культуры, за честность
которого поручились сотни де-
ятелей искусства».

Суд вменил Серебренникову
организацию «преступной груп-
пы», в которой он выполнял «ор-
ганизационно-распорядительные
функции». Что откровенно не так:
в задачу художественного руко-
водителя входят функции подго-
товки и реализации творческой
программы и постановки спекта-
клей. Известно, что ранее суд не
признавал самого факта выпуска
на «Платформе» спектакля «Сон
в летнюю ночь», в то время как
он не только был выпущен, но и
до сих пор идет на сцене «Гоголь-
центра» и регулярно выезжает
на гастроли.

«Есть разные версии, почему
вообще возникло «театральное 
дело»,  - от самых нелепых до
сложных и конспирологических, - 
сказал не признавший вину Сере-
бренников в своем «последнем 
слове».

Продолжит ли Серебренников
работать в «Гоголь-центре»? Если
нет  - это будет большой траге-
дией для артистов и зрителей.
Но сам он, без сомнения, не
останется без работы: его ждут
лучшие театры как страны, так и
мира. Не говоря уже о кино. Из
адской ситуации Кирилл Сере-
бренников вышел победителем.
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Фигуранты дела Софья Апфельбаум, Кирилл Серебренников (в центре)
и Алексей Малобродский во время судебных заседаний не теряли оптимизма 

и, похоже, понимали, что до реальных сроков дело не дойдет. 
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и все подробности дела 

«Седьмой студии» - 
на сайте

Руководитель МХАТ им. Горького вы-
сказался о приговоре по делу «Седьмой 
студии» на своей страничке с соцсетях. 
Вот некоторые фрагменты этого поста.

«Процесс был, безусловно, политиче-
ский. Схлестнулись именно политические 
силы. Я понятия не имею, кто конкретно, 
поименно играл против кого. Но то, что 
«Седьмая студия» с самого начала была 
проектом с покровительством в верхах, - 
это точно. Любой, кто говорил серьезно с Кирил-
лом Серебренниковым до начала дела, - это под-
твердит. Я говорил. Мы не были дружны никогда, 
но общались. И даже после того как я подписал
письмо в поддержку Крыма (чему Кирилл очень 
возмущался, даже мне лично высказал), мы не
теряли полностью контакта... Кирилл - безуслов-
но, состоятельный режиссер, это факт. Другой
факт - чуждая мне идеология. Глубоко чуждая».

«Но совсем странно - когда люди начинают нести
ахинею про насилие Системы над кристально чи-
стыми художниками. Да нет, господа. Это разные
системы воюют. Разговоры о чистом искусстве и
башнях из слоновой кости уже во времена Фло-
бера трезвыми людьми не воспринимались, а уж 

сейчас - тем более увольте...»
«Если бы процесс не был политиче-

ским - сроки были бы реальные. Никакие
взятки и откаты сегодня не помогут.
Мне не очень приятно это писать, но я
должен вспомнить мой разговор с дру-
гим участником дела - Алексеем Мало-
бродским. С Алексеем-то я был очень
близок. (...) Года за полтора до начала
дела «Седьмой студии», в 2015-м, Алек-

сей ушел из «Гоголь-центра». Будучи у меня до-
ма, он горячо сетовал на то, что его вынуждают
делать то, о чем мы теперь знаем из материалов
дела. Я это и в глаза Алексею могу сказать. За-
чем я это пишу? Во-первых, как сказано выше,
мне противны эти бредни про мучеников совести.
Во-вторых, я бы не вспомнил этих эпизодов, ес-
ли бы грязь не выливали на наш театр и на моих
коллег-экспертов».

«Признать факты, признать полностью экспер-
тизу и дать условно  - это правильное решение.
Государство показало, что есть не только край-
ности, «лагеря», но есть и центр. Это мудро. И
идеологически, и гуманитарно...»

УГОЛ ЗРЕНИЯ
Эдуард БОЯКОВ:

Мне противны бредни про мучеников совести
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Обошлось без тюрьмы:

Кирилл Серебренников Кирилл Серебренников 
виновен, виновен, 
но условноно условно

Некоторые усмотрели
на бейсболке режиссера

неприличное слово,
зашифрованное

символами.
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Эдвард ЧЕСНОКОВр

В Миннеаполисе - 
городе, откуда начался 
бунт, охвативший 
все Штаты, - политики 
поддержали 
митингующих, 
но не забыли и 
про самих себя.

Кампания по «борьбе с 
белыми привилегиями»
в США не задалась. Хотя 
старт был мощный: месяц 
назад в Миннеаполисе по-
лицейские непреднаме-
ренно убили афроамери-
канца Джорджа Флойда,
после чего вспыхнули са-

мые массовые протесты за
всю историю Америки. Кто
виноват, стало ясно сразу:
«белые расисты». Таким же
простым оказался ответ на
вопрос «Что делать?». Ко-
нечно, распустить полицию!
Нет копов, значит, и в тем-
нокожих стрелять больше
некому.

Депутаты городского со-
вета Миннеаполиса взяли
под козырек и резко со-
кратили финансирование
местной полиции. И вообще
заменили ее на некий «Де-
партамент коммунальной
безопасности», который,
само собой, будет толерант-
ным и демократичным.

Результат реформы печа-
лен: в Миннеаполисе воз-
росло число преступлений, 
в городском парке разбили 
лагерь 300 бомжей, и теперь 
родители боятся отпускать 
туда детей.

В общем, избиратель стра-
дает. В отличие от слуг на-
рода. Часть депутатов горсо-
вета наняли персональную 
охрану. Ведь все эти поли-
тики, оседлавшие уличный 
протест, - состоятельные 
люди, живут в хороших до-
мах, мало ли что.

Спецохрана, конечно, 
оплачивается из бюджета. 
Цена вопроса - $4,5 тыс. в 
сутки, то есть свыше $60 

тысяч с того момента, как 
депутаты озаботились лич-
ной безопасностью. Все по
имеющимся правилам: если
траты на данную статью рас-
ходов не превышают $175
тыс., то их можно ни с кем
не согласовывать.

- Они имеют право на за-
щиту, поскольку с недавних 
пор получают угрозы, - объ-
ясняет пресс-служба горсо-
вета.

Кто стоит за угрозами?
Само собой, «белые наци-
оналисты». Правда, про-
верить такие обвинения
невозможно: в полицию
депутаты с заявлениями не
обращались.

Петр КИБЕР, 
Роман ЛЯЛИН
(«КП» - Санкт-Петербург»)( р ур )

«Русский след» привел 
в Хабаровск.

Случайный репортер во 
время протестов движения 
BLM («Черные жизни име-
ют значение») снял стража 
порядка с загадочной над-
писью «Россия» на руке. 
Фотография этого полис-
мена облетела все амери-
канские СМИ. Заподозрили 
даже, что среди силовиков 
Штатов есть заокеанский 
агент. Никогда еще Штир-
лиц не был так близок к 
провалу... Однако правда 
оказалась куда прозаичнее. 
О шпионах и речи нет, зато 
замешана женщина. «Ком-
сомолка» собрала все, что 
известно о загадочном аме-
риканском копе. 

Итак, раскрыл личность 
мистера загадки пользова-
тель российской социаль-
ной сети ВКонтакте. По-
лицейским с необычной 
татуировкой оказался жи-
тель Хьюстона (штат Техас) 
Майкл Аскью, женатый на 
россиянке из Хабаровска.

Многие заметили чуть вы-
ше слова «Россия» на руке 
сурового техасца фрагмент 
другой надписи: «...овск» - 
явно какой-то русский го-
род, но какой именно? Ока-

залось, Хабаровск - в честь
родины жены. Известно,
что с Анастасией - так зо-
вут супругу - Майкл знаком
около десяти лет. Свадьбу 
отгуляли в США в декабре
2011 года. По западным
традициям, но с русской
фишкой. К примеру, на
торжестве торт был укра-
шен плакатом с надписью
русскими буквами «Настя и
Миша форевэ тугезе» (иска-
женное «навсегда вместе»).

Майкл, ранее служивший
механиком в армии США,
после окончания академии
в 2018 году стал полицей-
ским. Его русская жена не-
которое время занималась в
Техасе продажей автомоби-
лей. А сейчас много времени
уделяет маленькой дочке.
Девочка родилась у пары в
прошлом году.

Кроме родителей, в ма-
лышке души не чают папа
и мама Майкла, которые в
разводе и живут отдельно,
а также бабушка и братья
хьюстонского копа.

Миша и Настя рань-
ше были очень активны в

соцсетях. У американца 
на аватарке стояло фото 
в обнимку с любимой, 
а рядом снимок с 
золотыми купола-
ми православной 
церкви. Однако 
после неожидан-
но свалившейся 
на них славы су-
пруги решили уй-
ти в тень. Стра-
нички удалены, 
фото почищены. 
Но журналисты 
« К о м с о м о л к и » 
нашли давних дру-
зей россиянки.

- Настя всегда бы-
ла симпатичной девчон-
кой, - говорит ее бывший 
одноклассник, а ныне тоже 
силовик майор ФСИН Ни-
колай Мельников. - Оде-
валась ярко, экстравагант-
но. Она не сразу оказалась 
в США - сначала жила в 
Южной Корее. И знаете, я 
не удивлен, что муж у нее - 
полицейский. Мужчины в 
форме всегда вызывали у 
Насти интерес. Может быть, 
потому что у нас в районе 

есть школа милиции, на ви-
ду постоянно были бравые
парни.

Родители Анастасии зани-
маются продажами, живут в
России. На связь с журна-
листами выходить отказы-
ваются. Как рассказывают
знакомые семьи, растеря-
лись от неожиданного вни-
мания.

 ■ ДОСЛОВНО

Ангела МЕРКЕЛЬ:

Есть все 
основания 
продолжать 
конструктивный 
диалог с Москвой
Арина СУВОРОВАр

К а н ц л е р
ФРГ дала
большое ин-
тервью ев-
ропейским
газетам, где
рассказала о
будущем Ев-
ропы.  

Приводим
н е с к о л ь к о
ключевых ци-
тат.

О ПОЛИТИКЕ США
- На Европе лежит сейчас больше

ответственности, чем в годы холод-
ной войны. Мы выросли со знанием 
того, что США хотят быть мировой 
державой. Но если США сейчас 
захотят отказаться от этой роли 
по собственной воле, нам придет-
ся серьезно задуматься над этим.

ОБ ОТНОШЕНИЯХ 
С РОССИЕЙ

- Есть все основания продолжать
конструктивный диалог с Россией. 
В таких странах, как Сирия и Ли-
вия, странах, находящихся в непо-
средственной близости от Европы, 
стратегическое влияние России 
велико. Поэтому я буду продолжать 
стремиться к сотрудничеству. 

О «КИТАЙСКОМ ЧУДЕ»
- Пример Китая показывает, что

даже недемократическое государ-
ство способно достичь экономи-
ческого успеха, и это является 
серьезным вызовом для наших 
либеральных демократий.
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Слова «Россия»
и «Хабаровск» на руке 

Майкла появились
в честь любимой
жены Анастасии.
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 ■ ХРОНИКИ ПАНДЕМИИ

Америку накрыла вторая волна коронавируса
Мария БЕРКр

Причина - массовые акции 
протеста, охватившие 
Америку в июне после гибели 
темнокожего рецидивиста 
во время задержания полицией.

Коронавирус в США не отступает. Уже у
2,5 млн американцев врачи диагностировали
коронавирусную инфекцию с начала эпиде-
мии  - это почти каждый четвертый постра-
давший от пандемии в мире. За минувшие

сутки медики зафиксировали максимальный
прирост заболевших - почти 41 тысяча новых
инфицированных.

Эпицентр эпидемии переместился на юг и
запад США. Флорида и Техас в прошедшие
выходные обновили рекорды по заболева-
емости.

Причина второй волны, как считают экс-
перты, - поспешное снятие ограничительных
мер, отказ граждан соблюдать меры предо-
сторожности и массовые митинги. В резуль-
тате в Лос-Анджелесе решено закрыть бары.
В Техасе и Флориде вновь введен запрет

на работу ресторанов. А мэр Майами опять 
предлагает введение полного карантина с
запретом выходить из дома.

Северо-восточные штаты Нью-Йорк, Нью-
Джерси и Коннектикут ввели 14-дневный
карантин для тех, кто приезжает из регионов
с тяжелой эпидемиологической обстановкой.

США по-прежнему находятся на первом
месте в мире по распространению COVID-19.

«Комсомолка» узнала, «Комсомолка» узнала, 
откуда у копа из Хьюстона откуда у копа из Хьюстона 
татуировка «Россия» на рукетатуировка «Россия» на руке

А В ЭТО ВРЕМЯ

Чиновники срезали выплаты полиции
и пустили эти деньги на личных охранников

Репортажи нашего 
корреспондента 

из бунтующих США 
читайте на сайте kp.ru. 

Там же - видео
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Почему копы 
применили силу 
против человека, 
который стал иконой 
американского бунта?

«О боже, ты прямо ги-
гант», - говорил закадровый 
голос. Он принадлежал Ха-
бибу, который и снимал это 
сомнительное видео. Хабиб - 
бывший биржевой трейдер. 
«Мне все надоело, я уволился 
и решил открыть любитель-
ский порносайт для темно-
кожих». Незамысловатое 
жизненное кредо Хабиб раз-
местил на главной страничке 
проекта.

«Какой же у тебя рост, при-
ятель?» - продолжал удив-
ляться порнорежиссер-лю-
битель.

«Шесть футов сорок шесть 
дюймов (почти 195 см. - 
Авт.)!» - отвечал здоровенный 
темнокожий мужик в майке-
алкоголичке. На ней была 
надпись «Я молод и обожаю 
рисковать». Он прижимал 
к себе темнокожую девуш-
ку - известную, так скажем, 
в узких кругах порноактрису 
Кимберли Бринкс.

«Ким, ты такая крошечная 
рядом с ним», - присвистывал 
за кадром Хабиб.

«Я лишь пять футов с дюй-
мом (чуть меньше 155 см. - 
Авт.)», - засмущалась де-
вушка. Или нет. Кто ж там 
разберет, где у этих порно-
актеров реальные эмоции, а 
где - игра.

«Большой Флойд, пойдем и 
сделаем это», - «пять футов с 
дюймом» ластилась к гиганту.

Так начиналась бесславная 
карьера в порноиндустрии 
Джорджа Флойда (он снялся 
лишь в двух роликах). Через 
несколько лет Джордж умрет 
во время задержания поли-
цией. Его смерть вдохновит 
темнокожих американцев на 
бунты. Джорджу начнут по-
свящать иконы, лидеры аме-
риканской демократической 
партии - противники Трам-

па - будут преклонять пред
образом «невинно убиенного»
колени.

Как так вышло, что обыч-
ная полицейская процеду-
ра - задержание обдолбанного
наркотой хулигана - вызвала
драматические последствия?
Что копы сделали не так? Об
этом я попросил рассказать
бывшего копа, экс-следователя
Росса Дена. Мы закачали из 
интернета несколько видео
задержания Флойда и начали
внимательно смотреть.

ХРОНИКА СОБЫТИЙ
25 мая
19.57. Миннеаполис 

Двое продавцов выходят из
своего магазинчика и идут к 
припаркованному внедорож-
нику. Там сидит мужчина,
который только что распла-
тился за сигареты поддельной
купюрой. Продавцы просят
вернуть пачку, в ответ - брань.
Покупатель ведет себя неа-
декватно. Продавцы возвра-
щаются в магазин, звонят в
полицию.
20.32

Полицейские подходят к 
машине, где сидит мошенник.
Он отказывается выходить.
В рапорте коп позже укажет:
подозреваемый был «сильно
пьян». Полицейские силой
вытаскивают его, надевают
наручники. Ведут его к тро-
туару и усаживают у стены.
Росс Ден:

- Все делается совершенно
корректно. Как и учат в по-
лицейской академии. Копы
оценили обстановку, увидели,
что «клиент» не в себе. По-
этому применили к нему не-
много силы, чтобы вытащить
из машины. Он же потенци-
ально опасен как

водитель. И очень правильно 
сделали, что посадили его к 
стеночке. Задержанного так 
легче контролировать, и тот, 
прислонившись, чувствует себя 
более расслабленно.
20.36

К тому месту, где у стены 
сидит задержанный, подъ-
езжает второй экипаж. Один 
из  копов выяснил имя хули-
гана. И попросил второй  эки-
паж пробить его по базе.
Росс Ден:

- Так они и поняли, с кем 
имеют дело. Даже если вы и 
отбыли наказание - подобные 
записи в базе данных остаются 
навсегда.

Напомним, 46-летний 
Джордж Флойд никогда не 
был «белым и пушистым». 
Вот его послужной список:
• попытка кражи;
• грабеж;

• хранение наркотиков;
• нападение с пистолетом на
беременную женщину.

Суммарный тюремный 
срок Флойда - 6,5 года.
Росс Ден:

- Если бы они прямо там по-
садили Флойда в машину вто-
рого экипажа - пока он был еще 
послушен, - то все бы прошло 
без последствий. Но по прави-
лам задержанного в участок 
увозит тот экипаж, который 
первым прибыл на место.
20.40

Копы ведут Флойда к сво-
ей машине. Его штормит, он 
падает прямо возле двери по-
лицейского авто.
Росс Ден:

- Ситуация пока еще вполне 
под контролем. Копы насто-
роже - они имеют дело с ре-
цидивистом, который умеет 
пользоваться оружием.
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Росс Ден:

- Обычно люди в наруч-
никах послушные. Но тут
мы имеем дело с опасной 
личностью. На такие про-
исшествия приезжают все

свободные поблизости эки-
пажи.

20.42
Полицейский Дерек Шавин

сразу же бросается помогать
первому экипажу засунуть
Флойда в авто. В какой-то
момент Дерек вытаскивает
рецидивиста на улицу с про-
тивоположной стороны ма-
шины. И применяет против
него прием удушения.
Росс Ден:

- Удушение помогает успо-
коить буйных задерживаемых.
Но это делается, когда человек
еще не в наручниках. Если у него
скованы руки, нас учат, что в
таком случае надо вести себя
более сдержанно. Почему этот
коп - Дерек Шавин - повел себя
так агрессивно, не очень ясно.
Правда, есть еще и психоло-
гический момент. Мы входим
в раж, когда преступник со-
противляется. А если еще и
коллеги вокруг тебя так же
себя ведут. Мы как бы подза-
дориваем друг друга - давай на-
даем этому отморозку!
20.50

Приезжает скорая. Флой-
да, потерявшего сознание,
забирают врачи. Он умирает
в больнице. До этого коп Де-
рек Шавин 8 минут удержи-
вал Флойда коленом у асфаль-
та. И, как видно на записях,
спрашивал у него, успокоится
ли тот. В ответ Флойд лишь
хрипел: «Я не могу дышать».
Эта фраза стала лозунгом про-
тестов в США.
Росс Ден:

- Это против правил - ис-
пользовать удушение так дол-
го. Тем более задержанный - в
наручниках и говорит, что ему
плохо. А ему ведь на самом де-
ле так. Кроме наркотиков, у
него в крови обнаружили еще
и коронавирус. Значит, у него
была пневмония. Ему правда
было тяжело дышать...

Все репортажи нашего корреспондента 
из бунтующих США читайте 
на сайте kp.ru. Там же - видео

Почему так вел себя коп? Ответ на этот вопрос
есть. Но в США в крупных СМИ его обходят сторо-
ной. А в современном мире это означает жуткую
истину: если про это не пишут в газетах и не по-
казывают по ТВ - этого как бы и не существует.

Но в местных интернет-порталах Миннеаполиса
пишут: коп Дерек Шавин и рецидивист Джордж
Флойд вместе работали вышибалами в одном
из ночных клубов. Прекрасно знали друг друга
и частенько ругались.

- Копы могут подрабатывать в свободное вре-
мя, - продолжает Росс Ден. - К тому же в разных
штатах зарплаты у всех разные. Где-то ты вполне

обеспеченный человек, а где-то все не так хоро-
шо. И если у копа и Флойда был конфликт - это 
многое объясняет…

Шеф полиции Миннеаполиса даже сделал за-
явление, что нужно именно в этом искать причи-
ны случившегося. Правда, позднее он перестал 
про это говорить. А тот работник клуба, который 
несколько дней подряд утверждал, что у копа и 
Флойда были стычки, - вчера отказался от своих 
слов. Мол, перепутал Флойда с другим черноко-
жим вышибалой. Даже и не знаю, с кем можно 
перепутать двухметрового и стокилограммового 
«героя» новой «цветной революции»…

Будущий вдохновитель 
беспорядков в США неудачно снимался в порно для 

темнокожих. Там его прозвали Большой Флойд.
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Полицейский
Дерек Шавин

восемь минут давил
ногой на шею своего 
давнего знакомого -
Джорджа Флойда, с

которым подрабатывал
вышибалой в ночном

клубе.

 ■ ИТОГО

Беспорядки в США:

Полицейский, душивший 
Джорджа Флойда, знал его - 
бандита и порноактера
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Владимир ВОЛОШИНр

Хлопающие люди 
и сигналящие машины - 
превратятся ли 
эти «детские» протесты 
в Минске в майдан?

РАССЛАБОН ТУТ
НАЗЫВАЕТСЯ ПРОТЕСТОМ

Две невзрачные колымаги 
тормозят на проспекте Неза-
висимости в Минске. Выходят 
человек семь. Крепкие. На-
качанные.

Цепляемся взглядами.
«Вперед!» - командует стар-

ший.
Парни быстро смешивают-

ся с возбужденной уличной 
публикой... И невидимой це-
пью идут навстречу. По опыту 
знаю: дело плохо. Счет пошел 
на секунды...

Потом местные скажут, что 
вроде бы научились вычис-
лять бойцов. Те что только 
не придумывали: перестава-
ли бриться, заменили рации 
на мобильники - не помогло.

Скучающего типа у метро 
опытный белорус вычислит 
быстро. Он даже суровую жен-
щину, зачем-то стоящую по-
средине пустынной площади, 
на всякий случай обойдет за 
километр.

Но в этот раз в Минске на-
род увлекся. Не сосредоточил-
ся. Не почуял беды...

Вокруг стандартный бело-
русский расслабон, который 
тут называется «политиче-
ским протестом».

Хотя любому, повидавшему 
хотя бы пару «бархатных» по-
пыток революций, понятно, 
что это разве что самое нача-
ло. Зародыш. Милое кудрявое 
дитя, которое не то что бить 
резиновой дубинкой, гладить 
хочется, восторгаться...

Стоят в аккуратной шеренге 
прекраснолицые горожане и 
вроде бы просто... аплодиру-
ют. Шеренга начиналась от 
филармонии и уходила в го-
ризонт километра на три... И 
хлопала. Просто хлопала...

Ни лозунгов. Ни «Лукашен-
ко долой!». Ни-че-го!

Мимо едут машины и про-
сто сигналят. Если вслушать-
ся - безумствует каждая тре-
тья. Гудящие рискуют. Вокруг 
предельная концентрация га-
ишников и камер. Но попро-
буй в этой сутолоке разбери...

На пешеходном переходе - 
спектакль. Пешеходы идут 
по зебре и хлопают. Маши-
ны стоят и гудят. Люди кла-
няются, машут водителям. Те 
в ответ.

Минск красиво гудел. Гу-
ляют люди.

- Жаль, сигнал сломался, -
жаловался подвозивший меня
водитель. - Я бы душу отвел.

- Так долго терпели? - спра-
шиваю.

- Лет 20, - ворчит.

«ПОЗВОЛЬ ИМ 
ДЕНЬ ПРОСТОЯТЬ - 
И ЗАВТРА МАЙДАН»
Д

«Невидимые» парни выпры-
гивают из толпы. Один - пря-
мо на меня. Моя рефлекторно
поднятая рука с телефоном
застыла в нерешительности.

Фотографировать или нет?
Нет. Опускаю руку. И тем

спасаюсь. Боевик меняет курс
и атакует соседа. Паренька,
который руку с телефоном
не убрал. Его просто сносят,
отбирают телефон, пакуют и
несут в машину. Туда закиды-
вают еще троих. Потом еще...

- Да правильно Батька де-
лает, - сказал мне один из
минских друзей-политиков. -
Позволь им день постоять -
завтра вместо тысячи сто ты-
сяч придет. И все - майдан.

Собранные накануне Бать-
кой европейские послы, види-
мо, сейчас ломают головы: что
докладывать брюссельскому 
начальству?

Как объяснить, что случи-
лось с белорусским президен-
том? Что ждать после порази-
тельных (а скорее нахальных)
арестов главных его соперни-
ков - «газпромовского бан-
кира» Виктора Бабарико
(собравшего безумное ко-
личество подписей в свою 
поддержку - 426 тысяч) и 
блогера Тихановского?

С кем воюет на этих выбо-
рах Батька? С оппозицией? С
Западом? Или по-братски - с
Кремлем? И главное - почему 
Батька, легко избиравшийся
25 лет, так занервничал?

ФЕНОМЕН БАБАРИКО
Самый популярный чело-

век в Белоруссии теперь не
Лукашенко.

Виктор Бабарико.
С этим даже бессмысленно

спорить. Включишь белорус-
ский телевизор - Бабарико.
Словно скопированный с со-
ветского «Крокодила» образ
проворовавшегося буржуина,
волокущего деньги в офшоры.
На экранах блеют в раскаянии
его банковские подельники.
Пачки денег, картины, гото-
вые к переправке за рубеж (хо-
тя эта коллекция белорусских 
художников вроде бы, наобо-
рот, возвращена банком из-за
рубежа)...

Включишь белорусский ин-
тернет - Бабарико. Мученик.
Всенародный кандидат. И об-
щая мысль: испугался Батька
соперника...

Включишь Телеграм - то-
тальный Бабарико. Уже не че-
ловек. А бездушное оружие.
«Таран в руках хитроумных 
менеджеров Газпрома».

В этом так прочно уверены
официальные власти, что их 
гнев прорывается даже сквозь
братскую дружбу народов.

По Белоруссии кухонный
шепот - не на шутку разозлил-

ся Батька. Быть беде.
С одной стороны, вроде бы 

обычное дело для страны, где 
принято пугать население 
российскими олигархами.

Но с другой - если раньше 
во всем виноват был Запад, то 
сейчас намеки на давление с 
Востока достигли такой ад-
ской концентрации, что разо-
рвало все привычные шабло-
ны и стереотипы.

(Как в шутку заметил мест-
ный политолог Петр Петров-
ский: «Позиция Лукашенко
проста - я единственный про-
российский политик в Бело-
руссии. Все остальные про-
российские будут сидеть».)

ОШИБКИ ПРЕЗИДЕНТА
По словам Петровского,

белорусы устали вовсе не от
Лукашенко. Народный опти-
мизм подкосил коронавирус.

- 2020 год начался хорошо, -
говорит эксперт. - Людям вы-
платили новогодние премии,
бюджетникам на 30% подняли
зарплаты. Но пандемия спута-
ла все карты. Люди в депрес-
сии. А Лукашенко повел себя
опрометчиво. Он зря бравиро-
вал своей смелостью - мол, я
мужик, а вы - тряпки. Люди
выросли в патерналистском
обществе - и разозлились:
«Да, мы слабые. Но ты бу-
дешь над нашей слабостью
издеваться?»

Большинство минских экс-
пертов считает, что Батька
совершил тяжелые ошибки

и теперь ему предстоят самые
сложные выборы в его жизни.

- Похоже, 26 лет несменяе-
мости дают себя знать, - гово-
рит минский политолог Валерий
Карбалевич. - Власть переста-
ет действовать осторожно и
логично. Причем ошибки со-
впали с коронавирусом, кри-
зисом и печальным фактом:
белорусская экономическая
модель, похоже, исчерпала
свой ресурс. Средняя зарплата
в пересчете на валюту - около
500 долларов, как и 10 лет на-
зад. А весной все покатилось
как снежный ком. Обида на
Лукашенко за его отношение
к вирусу (дескать, умершие
сами виноваты, играли бы в
хоккей, не умерли бы). И ша-
лости, которые раньше Батьке
прощались (например, появ-
ление в загадочном обществе
молодых красивых девушек),
теперь вызывают раздраже-
ние.

Кроме того, по словам мест-
ных политиков, Лукашенко
неожиданно потерял удоб-
ных спарринг-партнеров из
непутевой белорусской оппо-
зиции. Та по обычаю разру-
галась и приготовилась, как 
прежде, слить выборы, но тут
появились удивительные для
Белоруссии кандидаты - не
политики, а серьезные управ-
ленцы. Бабарико - банкир.
Цепкало - создатель местной
Силиконовой долины (Бело-
русский парк высоких техно-
логий), породивший знамени-
тый «Ворд оф танкс».

Похоже, команда Лукашен-
ко только сейчас просчитала,
насколько все плохо.

Скептики считают, что не 
так важно, кого зарегистри-
руют кандидатами. В любом
случае Лукашенко придется
решить тяжелую задачу - вы-
играть, когда его противники
будут голосовать солидарно.
За любого из оставшихся:
«Хоть за черта лысого, лишь
бы не за Батьку.»

Сравнение этих двух 
«картинок» уже стало 

в Минске ходячим интернет-
мемом. Вверху - одно 

из полотен Шагала, которое 
банкир Бабарико вернул 
в Белоруссию. А внизу - 
задержания на митинге 
после ареста Бабарико. 

На кресло Батьки 
претендуют блогер 
и банкир. Читайте 
на сайте kp.ru

Все подробности президентских выборов
в Белоруссии слушайте в программе 

«Как дела, страна» по будням с 20.00

Что творится в Белоруссии:

Почему раньше Батька 
во всем винил Запад, 
а теперь - Восток
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Эксперт 
рассказал, какой 
стратегии нужно 
придерживаться 
России на этом 
этапе пандемии.

На днях в Пекине про-
изошла новая вспыш-
ка коронавирусной ин-
фекции: на крупнейшем
оптовом рынке «Синь-
фади» заразились не-
сколько десятков чело-
век. Китайцы тут же
ввели военное положе-
ние, 200 тысяч жите-
лей китайской столицы
посажены на карантин,
выезд из города ограни-
чен, в аэропортах от-
менены тысячи рейсов.
Но глава пресс-службы
правительства Пеки-
на Сюй Хэцзянь заявил,
что, несмотря на при-
нятые меры, риск даль-
нейшего распростране-
ния COVID-19 в Пекине
очень высок.

Что это - та самая
вторая волна коронави-
руса, которую с трево-
гой ждут медики? Дока-
тится ли она до других 
стран?«КП» связалась с
экспертом, врачом-вак-
цинологом, руководите-
лем одного из московских 
медицинских центров
Евгением Тимаковым.

- Думаю, не столь
важно, отголосок ли
это первой волны, вто-
рая волна или третья.

Факт в том, что в Ки-
тае не сформирована
иммунная прослойка
населения, невоспри-
имчивая к вирусу. По-
этому эта первая вол-
на коронавируса может
длиться и год, и два.
Вторая волна - это ког-
да в регионе, который
уже переболел, насту-
пает повторная вспыш-
ка инфекции. Как вы
помните, в северных 
провинциях Китая в
мае уже была вспыш-
ка, вирус кто-то завез,
людей посадили на ка-
рантин. Сейчас вот в
Пекине вспышка, сно-
ва вирус завезли. Пока
в стране не сформиру-
ется большая группа
людей с устойчивым
иммунитетом, случаи
инфицирования будут
продолжаться. Закры-
тие границ как способ
защиты сейчас уже не
сработает.

- Не означает ли это,
что Китай слишком рано
снял ограничения?

- В стране с милли-
ардным населением
невозможно уследить
за перемещением каж-
дого человека и орга-
низовать тотальный
контроль. Жесткие ка-
рантинные меры эф-
фективны на первом
этапе. Да, Китай был
прав, когда блокиро-
вал Ухань сразу после
выявления болезни. Но
не сработало, вирус все
равно вырвался наружу.

COVID-19 уже во всем 
мире, и сейчас мудрее 
растянуть ситуацию по 
времени и переболеть в 
легких формах. В Рос-
сии вторая волна будет, 
если сейчас эпидемия 
закончится, а осенью 
случится повторная 
вспышка.

- Сейчас одни кричат: 
ура, свобода, все закон-
чилось! Другие даже на 
улицу с опаской выхо-
дят. Кто прав?

- Ничего не закон-
чилось, вирус никуда 
не исчез. Просто стало 
меньше восприимчи-
вых людей. Сейчас в 
России делается много 
тестов на новый коро-
навирус, и диагностика 
показывает, что у ча-
сти населения уже есть 
сформированный им-
мунитет, а значит, они 

уже болели. Если у нас
в начале эпидемии был
один инфицированный
человек и рядом вокруг
него 100 оказывались
восприимчивы к ви-
русу, то сейчас у нас,
скажем, есть 11 чело-
век инфицированных и
только 10 окружающих 
из 100 к вирусу воспри-
имчивы. То есть посте-
пенно ситуация разви-
вается таким образом,
что вирус уже некому 
передавать дальше по
цепочке. Это и есть
постепенное форми-
рование того самого
коллективного имму-
нитета, которого хочет-
ся достичь. Пока ис-
точник инфекции есть
в популяции, вы може-
те только уменьшить
вирусную нагрузку и
ослабить проявления

инфекционного про-
цесса. Что мы и про-
должаем делать сейчас,
поскольку и маски, и
социальная дистанция
уменьшает вирусную
нагрузку.

- Что нам ждать осе-
нью, поднимет ли коро-
навирус голову?

- Осенью будет сезон-
ное снижение иммуни-
тета и приход ОРВИ.
Коронавирус никуда
не денется и сможет
протекать как микс-
инфекция совместно с
другими ОРВИ. Плюс
к этому настанет ком-
фортная для вируса
температура - это плюс

5 - плюс 10 градусов и
влажность. То есть ус-
ловия для размноже-
ния вируса будут бла-
гоприятны. Но уже не
так много людей забо-
леет. Если новая вол-
на инфицирования и
случится, она уже бу-
дет не настолько ярко
выражена. Группой
риска останутся люди
старшего возраста, ко-
торые с вирусом еще
никак не контактиро-
вали. Этой группе нуж-
но будет по-прежнему 
ограничивать посеще-
ние общественных мест
и соблюдать масочный
режим.
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Все новости 
о коронавирусе, 

исследования 
ученых,  

советы, как сберечь 
здоровье, - на сайте

Новая вспышка 
COVID-19 в Пекине:

Ждать ли Ждать ли 
второй волны?второй волны?

Сергейр БАЛАНОВ

Власти региона озвучили 
план отмены ограничений. 

Статистика показывает, что за послед-
нюю неделю в Приморье не допущено 
прироста заболеваемости COVID-19, на-
блюдается даже небольшое снижение.
Например, за 29 июня в крае выявлено
80 новых заболевших, в то время как 57 
человек выписали из больниц. Всего в реги-
оне с начала пандемии 4 306 заболевших,
из них выздоровели 2 745 пациентов, или
почти 64%.

Как распределялись случаи заражения
за последние сутки: во Владивостоке –
44 человека, в Находке – 14, по четыре
случая в Хасанском районе, Хорольском
округе и Артеме, три – в Партизанском
районе, по два – в Партизанске и Уссурий-

ске, по одному случаю – в Черниговском,
Надеждинском и Спасском районах.

По информации оперативного штаба, в 
настоящее время на лечении находится
около 1,5 тысячи человек, из них 43 па-
циента – в тяжелом состоянии.

Количество летальных случаев от
COVID-19 увеличилось до 44. Последние
жертвы этой коварной инфекции – женщи-
на 76 лет, поступившая в госпиталь уже в
тяжелом состоянии и имевшая сопутствую-
щую патологию сердечно-сосудистой систе-
мы, а также 72-летний житель Уссурийска с
патологией бронхолегочной системы.

Напомним, в Приморье продлен до 15
июля режим повышенной готовности, про-
должает действовать масочный режим и
«социальная дистанция» в общественных
местах. Однако прочие ограничения на-
чинают отменять. И если с 27 июня разре-
шили открыть ресторанам и кафе летние

веранды, то уже с 30 июня послабления
режима посыпались как из рога изобилия.

- По результатам мониторинга за послед-
нюю неделю мы видим, что в Приморье нет
прироста заболеваемости коронавирусом,
поэтому с 30 июня мы можем снять ряд
ограничений, вызванных пандемией, - об-
ратился к приморцам губернатор Олег
Кожемяко. - Если ситуация с распро-
странением вируса будет стабильной или
пойдет на понижение, то мы введем еще
ряд послаблений с 6 июля. Очень прошу
предприятия и граждан сохранять перча-
точно-масочный режим и соблюдать эпиде-
миологические требования Роспотребнад-
зора, чтобы не допустить новых вспышек
заболевания в Приморье. Мы постепенно
движемся к снятию всех ограничений, но
это возможно только при условии соблю-
дения всех мер безопасности. Всё зависит
от нас с вами.

ОФИЦИАЛЬНО

С 30 ИЮНЯ:

• можно начать тренировки спортивным 
командам по игровым видам спорта;
• могут начать работать музеи и вы-
ставки.

С 6 ИЮЛЯ:

• откроются фитнес-залы;
• заработают торговые предприятия 
площадью до 800 кв. метров.

С 15 ИЮЛЯ:

• откроются летние оздоровительные 
и пришкольные детские лагеря;
• полноценно заработает общепит,
• торговые центры,
• туристические базы.

 ■ ЗАРАЗА

В Приморье COVID победили 64% от числа заболевших 
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Коронавирус помирил Коронавирус помирил 
сов и жаворонков?сов и жаворонков?

Ярослав КОРОБАТОВр

Споры сторонников и
противников перехода на
летнее время разгорают-
ся каждый раз с началом
лета. Солнце начинает 
бесцеремонно стучаться 
в окна к спящим росси-
янам чуть ли не в 3 часа
утра, всячески намекая,
что с введением постоян-
ного зимнего времени мы,
похоже, ошиблись. Но ко-
ронавирус отчасти сгла-
дил противоречие между 
совами (которым солнце 
нужно вечером) и жаво-
ронками (которым оно
нужно ранним утром).
Об этом мы поговорили
с профессором Аркадием
ТИШКОВЫМ, замести-
телем директора Институ-
та географии РАН, руко-
водителем рабочей группы 
по реформе исчисления
времени, проводившейся в 
России в 2009 - 2011 годах.

Covid-19 внес больше 
света в нашу жизнь

- Аркадий Александро-
вич, после 2014 года, ког-
да Госдума перевела страну на 
час назад, более десятка реги-
онов вернули себе летнее время 
явочным порядком, перейдя в 
другой часовой пояс. Сейчас в 
связи с коронавирусом и дис-
танционной работой возникла 
ситуация, когда многим не на-
до тратить два часа в день на 
дорогу до работы и обратно. 
Это поможет гражданам уже в 
индивидуальном порядке более 
эффективно распоряжаться 
солнечным временем?

- Да, людям стало удобнее 
выбирать оптимальный для 
себя режим, поскольку к ра-

боте с 9 до 18.00 они не столь 
строго привязаны. Для мил-
лионов офисных работников 
уже необязательно, чтобы ра-
бочий день и светлое время 
суток совпадали . Но в целом 
это не решило проблему свет-
лых вечеров. Я всегда высту-
пал за максимально полное 
использование социального 
времени человека и уверен, 
что светлый вечер гораздо
важнее, чем светлое утро. 
Потому что начало дня, как 
правило, посвящено работе и 
делам, а вечера люди тратят на 
себя - на общение с близки-
ми и друзьями, спорт, хобби, 
прогулки. Свободное время - 
это человеческий капитал, ко-
торый необходим для личного 
развития. Этот капитал реа-
лизуется, когда день сдвига-
ется в сторону вечера и после 
окончания работы еще оста-
ется несколько драгоценных 
часов для себя.

ПОБОЧНЫЙ ЭФФЕКТ 
БОРЬБЫ С ПРОБКАМИ

- Попытку примирить инте-
ресы сов и жаворонков пред-
принял руководитель Дептран-
са Москвы Максим Ликсутов. 
Он предложил развести режим 
работы столичных учреждений 
и предприятий, чтобы рабочий 
день начинался по-разному - 
где-то с 7, где-то с 10. В первую 
очередь, чтобы решить пробле-
му пробок и развести потоки

людей в общественном транс-
порте, что важно в условиях
коронавируса. Но ведь и людям
с разным хронотипом в этом
случае проще найти себе работу 
с подходящим графиком?

- Здесь есть рациональное
зерно, и оно связано с пробле-
мой летнего и зимнего време-
ни. Введение такого режима
вдобавок помогает решать во-
просы распределения энергии
между предприятиями. У нас
осенью, например, возникают
пиковые нагрузки, которые
частично удавалось избегать
переходом на летнее время.
Но важно настроить режим
работы не только компаний
и учреждений, но и всей го-
родской обслуживающей ин-
фраструктуры, чтобы не было
ситуаций, когда родители в 6
утра уехали на работу, а ре-
бенок остался один, потому 
что детские сады открываются
через 2 часа. 

- В свое время вы говорили,
что экономически целесообраз-
но перевести туристические ре-
гионы - Крым и Краснодарский
край - в другой часовой пояс. В
чем выгода?

- Светлые вечера - обяза-
тельный элемент курортной
политики. В туристических 
регионах нужно, чтобы в 7
вечера не темнело, им обяза-
тельно иметь в запасе хотя бы
час для променада, торговли,
экскурсий и прогулок. Я пом-

ню, как туристический
Крым радовался, когда
перешел на российское
время: оно было летним
в 2014 году. У них сразу 
вырос объем продажи
товаров и услуг: экскур-
сии заканчивались уже
не в темноте, шопинг на
набережных оживился
в вечерние часы. У нас
ведь широтная разни-
ца (это когда в пределах 
одного часового пояса
наблюдается разница в
восходе и заходе солн-
ца на севере и юге) от
Мурманска до Крыма
4,5 часа! А всех пыта-
ются загнать все в одну 
систему времени. Для
туристических регионов
потребность в светлых 
вечерах более выражена.
Переход на летнее время
поможет туристической
отрасли встать на ноги в
условиях кризиса.

ЕВРОСОЮЗ 
И ЛЕТНЕЕ ВРЕМЯ

- В этом году Евросоюз 
последний раз переводит 

стрелки часов. Какое время они
выберут - летнее или зимнее,
как вы думаете?

- У меня нет сомнений, что
они остановятся на летнем
времени. Практически все
страны - а это с Исландией 4
часовых пояса -  будут жить
по одному времени. Это объ-
единяет людей и страны. Так 
же когда-то поступил Китай,
объединив все 5 часовых по-
ясов. Россия так поступила
в 2009 году, сократив коли-
чество поясов и приблизив
Дальний Восток, он оказался
со всей страной в рамках од-
ного рабочего дня. Евросоюз
пойдет по этому пути. Но на-
до понимать, что это время
будет летним для западноев-
ропейских стран, а для стран
востока Европы останется
стандартным.

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Надо увеличить
количество 
часовых поясов

Россия долго металась между
разными системами исчисления
времени: летнее время, пере-
вод стрелок, теперь у нас по-
стоянное зимнее время. Какой
режим для России оптимален?
Об этом мы решили спросить
хронобиолога Михаила Бо-
рисенкова, доктора биоло-
гических наук, руководите-
ля лаборатории Института
физиологии Коми научного
центра Уральского отделе-
ния РАН.

- Общество хронобиологов
России выработало консолиди-
рованное мнение, что постоян-
ное зимнее время (в ЕС его на-
зывают научно более правильно
«стандартное время») являет-
ся наиболее оптимальным для
человека как вида,  - говорит
Михаил Борисенков.  - Сол-
нечный свет утром - основной
синхронизирующий сигнал для
биологических часов практиче-
ски всех живых организмов.
Он запускает биохимические
и физиологические процессы,
необходимые для нормальной
жизнедеятельности.

- Но ведь зимнее время
многих не устраивает: чуть
ли не каждый год в Госдуму 
вносятся законопроекты о
переходе на летнее время
или возвращении к сезонно-
му переводу стрелок...

- Просто перейти на зимнее
время недостаточно. С моей
точки зрения, вторым этапом
преобразований системы исчис-
ления социального времени в
России должно быть уменьше-
ние размеров (и соответственно
увеличение количества) часо-
вых поясов. В этом случае со-
циальные, солнечные и биоло-
гические часы будут в большей
степени синхронизированы. 

О летнем времени, которое мы потеряли в 2014 году, я пишу 
уже пятый год подряд. Поэтому аргументы каждой стороны знаю 
наизусть. Cторонники зимнего времени вопят: ежели час с утра 
отрезать, то зимой придется вставать затемно! На это возражение 
есть хорошее решение - сезонный перевод часов. В апреле мы час 
бесхозного ночного света сдвигаем в сторону вечера, в октябре
возвращаем обратно. И в этот момент на сцену обычно выходят 
граждане, которые из-за перевода стрелок опаздывают на работу, 
и вообще прыжки во времени два раза в год губят их здоровье.

Самое интересное, что все они апеллируют к авторитету науки.
А среди ученых тоже находятся сторонники диаметрально противо-
положных мнений. Сдается, и на науку в таком вопросе нельзя по-
ложиться. История с коронавирусом показала, что среди ученых 
мужей очень часто нет единства. Что остается? Остается здравый
смысл. А он говорит, что мы сейчас используем солнечный свет
далеко не самым оптимальным образом.

Оправдан ли переход на зимнее время 
с точки зрения экономики? 
Об этом - на kp.ru

● Согласно расчетам астроно-
ма Олега Угольникова, стар-
шего научного сотрудника 
Института космических ис-
следований РАН, из-за отказа 
от летнего времени мы каждый 
год теряем 192 часа солнца в год. 
Это примерно 12 суток светлого 
времени (расчеты на примере Мос-
ковского региона).

● Если человек просыпается 
в 3 - 4 часа утра, то в организ-
ме происходит сбой циркадных 
ритмов, нарушается выработка 
важных гормонов - мелатонина 
и серотонина. Даже у здоровых 
людей это может вести к ухуд-
шению настроения и снижению 
работоспособности.

● Согласно опросу на сайте 
kp.ru (в нем приняли участие 1956 
человек), 66% наших читателей не 
устраивает режим, когда солнце 
летом встает в 4 утра, а садится 
в 9 вечера.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Шесть лет назад Шесть лет назад 
Россия перешла Россия перешла 
на режим, на режим, 
который который 
фактически фактически 
оставил страну оставил страну 
без светлых без светлых 
вечеров.вечеров.

 ■ ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

Верните солнце на час назад!

СКОЛЬКО СВЕТЛОГО 
ВРЕМЕНИ СУТОК
МЫ ПОЛУЧАЕМ 
ПРИ РАЗЛИЧНЫХ
РЕЖИМАХ 
РАБОТЫ 
СОЛНЦА

За время активности 
человека брался 
временной
промежуток 
с 6 часов утра 
до 23 часов вечера

Регион
Москва

Санкт-Петербург

Владивосток

Екатеринбург

Иркутск

Казань

Калининград

Красноярск

Н. Новгород

Ростов-на-Дону

Сколько
часов
светлого
времени
всего за год

Какую долю
используем
в постоянно
зимнее 
время...

...при
сезонном
переводе
часов...

...в 
постоянно
летнее
время*

5035
5196
4837
5067
4958
5035
5009
5044
5124
4882

75,1
76,7
76,6
76,7
76,5
72,4
75,5
76,2
74,4
74,3

77,8
78
77,9
78,3
78,5
75,6
78
78,2
77,4
77

77,8
78
77,9
78,3
78,5
75,9
78
78,2
77,5
77

*1% приблизительно 62 часа.
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Знаменитый фигурист 
рассказал о семье.

На днях в гостях у Тины Канделаки на 
Радио «Комсомольская правда» побывал 
Евгений Плющенко, имя которого те-
перь вновь на слуху. Весной в его школу 
фигурного катания от Этери Тутберидзе
перешла первая в мире исполнительни-
ца четверных прыжков Александра Тру-
сова. А вскоре благодаря этому переходу 
Плющенко получил и статус тренера 
сборной России.

Плющенко в первой части своего 
интервью подробно рассказал, как 
Трусова оказалась у него и во сколько 
ему обходится его академия (читайте
на kp.ru). А потом двукратный олим-
пийский чемпион ответил своим не-
доброжелателям, которые ругали его 
в интернете за его безбедную жизнь, 
которую он выставляет напоказ.

«К ДУЭЛИ ГОТОВИТ 
ЧЕМПИОН
ПО КИКБОКСИНГУ»

- Мы на карантине си-
дели с Яной дома, приду-
мывали разные танцы 
и выкладывали в соц-
сети, чтобы развлечь
людей. Но нашлись 
такие, кто писал вся-
кие гадости, - пожаловался Ти-
не Плющенко. - Конечно, не 
хочется обращать внимания на 
обозленных людей. Вы може-
те мне написать, если уж вам 
надо, если у вас так прямо 
чешется... Но не трогай-
те, не упоминайте моего 
сына и мою жену. Ког-
да трогают мою семью, я 
готов встать за них. И не 
просто ответить словами.
Я готов выйти на ринг. Ведь
раньше была же дуэль? Бы-
ла. Вот, а у нас будет спар-
ринг. Наденем перчатки,
капы, шлемы и можем вы-
сказаться именно так, по-
спортивному. Я это очень 
люблю. Я занимаюсь кик-
боксингом. Меня Саша 
Липовой (чемпион мира 
по кикбоксингу. - Ред.) 
тренирует.

«ГНОМ ГНОМЫЧ 
ДОЛЖЕН ВЕРНУТЬ
МАЛЬЧИШЕК
В ФИГУРНОЕ 
КАТАНИЕ»

- Очень мало мальчи-
шек в фигурном ката-
нии. Вот сейчас мы де-
лаем набор - приходят 
20 девочек и 2 мальчи-
ка. Мне хотелось бы 
думать, что мой сын 
Саша (отец его лю-
бовно называет Гном
Гномыч. - Ред.) по-
влияет на эту исто-
рию, что он поднимет 
популярность детско-
го фигурного катания 
среди мальчиков. 
Но пока я не ви-

жу этого... Кста-
ти, Сашу не
только фигурное ката-
ние интересует. У не-
го остается шанс пере-

йти в хоккей, в футбол.
Я ему всегда говорю: если
ты хочешь выбрать другой

вид спорта, выбирай. Ему 
очень нравится играть в
футбол. Он постоянно
гоняет мяч у нас дома на

площадке. Играет с охранни-
ками, с домашним персоналом,
приглашает своих друзей. У него
по несколько тренировок в день,
но он умудряется еще откуда-то
брать силы для футбола.

«ЯНА -
СЕКСУАЛЬНАЯ МАМА»

- Я считал и считаю, что моя
жена очень сексуальная. А еще
она прекрасная мама. У нее три
сына - Андрюша, Коля и Алек-

сандр. И она старается уделить
каждому время. Яна, конечно,

много времени тратит на работу, но
она пытается сделать все возмож-
ное для своих детей. И для меня.

Когда я еще занимался спортом, я очень 
сильно уставал после тренировок. Яна 
тогда очень тонко чувствовала, когда 
нужно ко мне подходить, а когда лучше 
дать побыть одному. Все то же самое и 
сейчас. Я прихожу с работы уставший, 
потому что дети, которых я тренирую, 
забирают огромное количество энер-
гии. И она не пристает с какими-то 
вопросами, всегда выжидает. Это очень 
важно. Найти вот эту середину и дать 
друг другу свободу, а не лезть с вопро-
сами - где был, что делал...

Подготовил Кирилл СЕРОВ.

 ■ НЕРВНЫЙ СРЫВ

Тренер ЦСКА
Виктор
Гончаренко 
подал 
в отставку
Сергей КИРИЛЛОВр

Армейцев к ближайшему 
матчу будет готовить 
Сергей Овчинников.

После разгромного поражения от 
«Зенита» (0:4) появилась информация,
что главный тренер ЦСКА Виктор 
Гончаренко подал в отставку. Ни-
что не предвещало такого поворота
событий, ведь только в мае белорус-
ский специалист продлил контракт
с армейским клубом до окончания
следующего сезона. Дела у ЦСКА
шли средне, о чемпионстве давно ни-
кто не думал, но за зону еврокубков
команда держалась крепко.

И тут - катастрофа с «Зенитом».
Во вторник ЦСКА опубликовал за-

явление, дав тренеру время для раз-
мышлений.

«В связи с плохим самочувствием 
главного тренера Виктора Гончаренко,
который в субботу почувствовал недо-
могание, из-за чего не принял участия
в пресс-конференции после матча с
«Зенитом», готовить команду к встре-
че с «Динамо» будет старший тренер
Сергей Овчинников»,  - говорится на
официальном сайте красно-синих.

Пикантность ситуации в том, что в 
«Динамо» несколько человек заболе-
ли коронавирусом и их предыдущий
матч с «Краснодаром» перенесли на
июль. Что будет с игрой «Динамо» - 
ЦСКА, которая должна состояться
в субботу, 27 июня, непонятно. Дат
для переноса уже не осталось, так
что «Динамо», как и «Ростову» против
«Сочи», возможно, придется играть
молодежным составом.

Кстати, член совета директоров 
ФК «Динамо» Сергей Степашин,
комментируя тот скандальный матч
в Сочи, сказал в интервью «КП», что
на месте тренеров «Сочи» он бы то-
же выпустил молодежку. Возможно,
именно так и стоит поступить «Дина-
мо» с ЦСКА - сыграть на «ВТБ Арене»
молодежными составами. А в это вре-
мя динамовцы подлечат своих футбо-
листов, а армейцы придут в себя вме-
сте с Гончаренко, который остынет и
вернется к работе…

Плющенко - о тренерской 
карьере, молодых спортсменах 
и олимпийских перспективах - 

читайте на сайте

Питомник, созданный быв-
шим экономическим обозревателем 
«КП» Ириной Савватеевой, вообще не
берет на работу мигрантов. И успешно 
работает 15 лет (см. «КП» за 19 июня
с. г. и на сайте kp.ru). Читатели спо-
рят, может ли тот опыт из единич-
ного стать массовым.

✓ Евгений:
Побольше бы таких компаний - глядишь, 

и уверенность в завтрашнем дне у людей 
появилась бы.

✓ Ольга:
Повезло местным, что первые таджики 

сбежали. Но гастарбайтерам живется у нас
в России все лучше. В Москве это очень за-
метно, как они окрепли (в своих качалках)
и похорошели-подстроились.

✓ Виктор:
Приходится работать и с чужими, и с

нашими. Наши, честно говоря, удивляют - 
пашут ровно столько, сколько им нужно.
Перерабатывать, даже за деньги, не хотят,
потому что организм, ослабленный алкого-
лем, быстро устает. Мигранты, наоборот, 

пашут по 16 часов, если это сдельщина.
Если оклад, интерес к работе уже не тот.

✓ Злая:
Ой, не надо повторять глупых слов, что

русские умеют только пить. Если нормаль-
но платят, вовремя, то никто и не будет
пить. Кто пил, тот давно вымер. А гастар-
байтеры... Берут их, потому что за них в
Пенсионный фонд не надо отчислять и про-
чие налоги. А того не понимают, что у нас
тут армия потенциальных врагов.

✓ Геныч:
Ну если все такие мигранты, как этот

голландец, то я не против. 
✓ Михаил:
Проблема не в том, что в страну приехали

работать таджики. Проблема в том, что мы
не воспитали своих работников.

На сайте kp.ru люди активно обсуждают 
опубликованные статьи и колонки. 

Заходите и вы высказать свое мнение.

«Проблема в том, что мы 
не воспитали своих работников»

СПРАВКА «КП»
Евгений ПЛЮЩЕНКО (37 лет) 

женат на известном продюсере Яне
Рудковской (45), у них есть общий
сын Саша, которому сейчас 7 лет.

У Рудковской есть еще два сына
(18 и 17 лет) от предыдущего
брака с Виктором Батуриным
(родной брат Елены Батури-
ной). 13-летний сын Плющенко

от первого брака с Марией Ер-
мак живет с матерью.

 ■ ЧИТАТЕЛЬСКИЙ ФОРУМ «КП»
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Гном Гномыч, 
как называют Сашу 

Плющенко папа
и мама, уже делает 

успехи на льду.

Евгений берет уроки
у чемпиона мира

по кикбоксингу и готов 
вызвать на ринг каждого,
кто обидит его жену Яну.
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Евгений ПЛЮЩЕНКО:

С обидчиками буду разбираться С обидчиками буду разбираться 
на боксерском рингена боксерском ринге
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Мороженое 
в жару 
вредно!

Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

Но молочники 
и кондитеры 
могут увеличить 
использование 
пальмового масла 
из-за экономического 
кризиса.

В прошлом году пальмовому 
маслу в России объявили бой: на 
продукцию с добавлением этих ин-
гредиентов ставку НДС повысили 
вдвое до 20% и запретили выкла-
дывать такие товары в магазинах 
на одну полку с натуральной молоч-
кой. «Пальму» теперь маркируют 
аббревиатурой СЗМЖ (с замени-
телями молочного жира), а нату-
ральную - БЗМЖ (без заменителей 
молочного жира).

«Комсомолка» узнала, удалось 
ли справиться с потоком дешевого 
фальсификата.

МИНУС 61 ТЫСЯЧА ТОНН 
Судя по данным Федеральной та-

моженной службы, импорт паль-
мового масла в Россию начал со-

кращаться. За первые 4 месяца
2020 года ввоз в нашу страну этой
продукции упал на 17% - до 300
тысяч тонн. В 2019 году за этот
же период привезли 361 тысячу
тонн пальмового масла.

Исполняются и законы по марки-
ровке с применением пальмового
масла, по крайней мере формаль-
но.

- Маркировка БЗМЖ и СЗМЖ
всегда имеется, нарушений в этой
части нет, - говорит Андрей Кар-
пов, председатель правления
Ассоциации экспертов рын-
ка ритейла. - Но все полностью
построено на доверии произво-
дителю. И многие указывают при
маркировке недостоверную инфор-
мацию.

ПОКУПАТЕЛИ 
СТАЛИ РАЗБОРЧИВЕЕ

Генеральный директор На-
ционального союза произво-
дителей молока (Союзмолоко)
Артем Белов утверждает, что под-

делок все же стало меньше.
- По нашим оценкам, доля фаль-

сифицированной продукции, где не-
правомерно используются замени-
тели молочных жиров, сократилась
в три раза, - объясняет Белов. - Это
произошло в том числе благодаря
запуску системы «Меркурий», кото-
рая позволяет прослеживать про-
исхождение молочной продукции.

Производители молочки замети-
ли, что россияне явно стали раз-
борчивее. Потребители куда вни-
мательнее изучают продукт перед
покупкой.

«СЫРНОГО ПРОДУКТА»
У НАС БОЛЬШЕ НЕТ

Артем Белов напоминает, что в
России теперь не используются на-
звания-хамелеоны - вроде «сырного
продукта». Теперь это называется
«молокосодержащий продукт с за-
менителем молочного жира, про-
изведенный по технологии сыра».
Когда на упаковке видишь такое
громоздкое описание в три строч-

ки, за настоящий сыр уже не при-
мешь.

И все-таки 300 тысяч тонн паль-
мового масла в нашу страну куда-то
же завезли! На что же они пошли?

- На молочную индустрию уходит
лишь 12 - 13% от импортных ма-
сел, - подчеркивает Артем Белов.
- Львиную долю все-таки использует
кондитерская промышленность.

ЛИБО ДЕШЕВО,
ЛИБО НАТУРАЛЬНО

Президент Российской гиль-
дия пекарей и кондитеров
Юрий Кацнельсон о пальмовом 
масле говорит крайне неохотно.
Но признает, из-за коронавируса
спрос на сладкую продукцию упал
на 20%.

- Кошельки у населения опустели.
Потому производители вынуждены
ориентироваться на дешевый ас-
сортимент, - говорит Канцельсон.
- Не трогайте вы пальмовое масло!
Проблему надо решать по-другому.
Если государство так заботится о

рационе людей, пусть даст им денег
или хотя бы продуктовые карты. Так
мы поднимем спрос на российские
продукты. Конечно, хочется с чем-
то попить чай. Но теперь торты и
пирожные у большинства лишь по
праздникам.

Глава гильдии подчеркивает, 
что закупаемое пальмовое масло
разрешено Роспотребназдором и
«абсолютно безвредно». В этом,
кстати, с ним солидарен и глава
Союзмолока. Однако Артем Белов
подчеркивает, что люди должны
иметь выбор - покупать более де-
шевую продукцию с пальмовым
маслом или подороже, но без жи-
розаменителей.

Эксперты сходятся в одном: ко-
ронавирус спутал все карты. Ско-
рее всего, из-за падения реальных
доходов населения во второй поло-
вине года производство продукции
с пальмовым маслом снова вырас-
тет. А значит, усилия государства
по борьбе за натуральное произ-
водство будут сведены на нет.

ТТррааннссжжиррыы
ПеПерврвое, что о стстоит убубраратьт  из

лелетнтнего менюню, - этто о прпрододуктыы сс 
трт ансжжирирамами, говороритит известнтныйы  
диететолологог, , экспсперерт т попо зздорововомму пи--
татанинию ю Еленена а СоСолол матинана. Такууюю
пищуу сстотоитит еесть как моможно рережеж  
вв люлюбобое время годада,, нно в жжараркук ю
погоду ее вреддныные е эффектктыы осо-
беенннно о ощощутутимимы.

-- КоКогдгда а трансжириры ы поп падаютют в 
наш органинизмзм,, стстрар дают стетенкнки
сососусудодов,в, ппововышы ается риискск ттрор м-
бобообобразования, серердедечнчно-о сосу-
дистых забололевевананийий, нанарушается 
пипитатаниние е сесердрдцаца ии ммозо га, что может
прприви есе ти к инфаркту и инсульту. 
Ускоряется старение организма, - 
предупреждает Елена Соломатина.

 ■ БУДЬ В КУРСЕ

Где трансжиров 
больше всего

✓ Чаще всего они встречаются в кон-
дитерских изделиях и выпечке, продуктах
кулинарии, слоеном тесте.

✓ Обжаренные в тесте полуфабрикаты 
промышленного производства, например 
котлеты или рыбные палочки, как прави-
ло, тоже содержат трансжиры.

✓ Очень часто этот вредный компонент 
используется в продукции фастфуда.

✓ Много трансжиров в чипсах, мас-
ляном попкорне.

Советы о том, 
как сохранять 
здоровье, - 
на сайте

Про-питание

Жареная картошка
Во-первых, при жарке картофель теряет многие полезные свойства, пред-

упреждает Елена Соломатина. Во-вторых, поджаристая корочка, увы, об-
ладает канцерогенным действием на организм. А летом к этому добавляет-
ся еще и солнечное излучение, которое также способно повреждать ДНК 
и способствовать развитию рака. Чтобы не наносить себе двойной удар,
чреватый тяжелыми болезнями, воздержитесь от жареной картошки, при-
зывает эксперт.

Соленые и маринованные
овощи

Многие любят заедать ими вторые блюда в любое время
года. Однако в таких овощах много соли, а в жару она
отнюдь не полезна, поскольку задерживает жидкость в
организме, ухудшает метаболизм и может повышать
давление. Это особенно плохо для гипертоников, кото-
рые при высокой температуре воздуха и так страдают.

- Соленая пища будет препятствовать тому, что-
бы организм потел, то есть охлаждался, - поясняет
Елена Соломатина. - В результате жидкость станет
задерживаться в организме, давление может начать
повышаться, общее состояние ухудшаться, в голове
возникнет ощущение тяжести. Поэтому много соленого
в жару нельзя.

Мороженое
Казалось бы, что может быть лучше

рожка или вафельного стаканчика мо-
роженого в жару! Однако большинство
видов молочного и сливочного моро-
женого содержит большое количество
сахара и жира, напоминает диетолог.
Из-за этого резко повышается уровень
глюкозы в крови. После кратковре-

менного прилива энергии мы до-
вольно скоро ощущаем упадок сил

и слабость. А ведь в жару многие
и без того не очень бодры

- Может, лучше фруктовый
лед?

- Из него вы, скорее
всего, получите обилие
красителей, усилителей
вкуса, ароматизаторов
и, скорее всего, того же
сахара, - поясняет Елена
Соломатина. - Это ляжет

дополнительной нагруз-
кой на организм.

Эксперт по здоровому Эксперт по здоровому 
питанию питанию 
Елена СОЛОМАТИНА Елена СОЛОМАТИНА 
назвала продукты, назвала продукты, 
от которых лучше от которых лучше 
воздержаться воздержаться 
в жаркую погоду.в жаркую погоду.

- Этот рожок
плохо охлаждает! 
Сейчас купим еще

крем-брюле, пломбир
и эскимо!

Ро
p.ru

Подготовил 
Александр СЛАВУЦКИЙ.Александр СЛАВУЦКИЙ

Если вам хочется чего-
то освежающего и прохлад-

ного на десерт, лучше всего са-
мостоятельно приготовить сорбет,

советует диетолог. Для этого возьмите
любые ягоды или фрукты, залейте водой
или йогуртом, взбейте. Можно выпить
сразу как смузи. А можно поставить

в морозилку. И через пару часов
достать из нее вкусное и дей-

ствительно полезное
блюдо.
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СОВЕТСОВЕТ

Жирное мясо
Одно из наших любимых летних блюд - шашлык, 

но богатые жиром баранину и свинину в жаркое 

время желательно ограничивать, советует дието-

лог. Животные жиры, а также белок красного мяса 

долго и тяжело перевариваются и требуют большого 

количества энергии для своего усвоения, поясня-

ет эксперт. Во время переваривания такой пищи 

будет выделяться дополнительное тепло. Так что 

жирное мясо и наваристый жирный бульон пре-

красно помогут согреться зимой, но летом такой 

эффект явно ни к чему. Наоборот, сейчас стоит 

налегать на холодные супы.

Россия понемногу слезает с «пальмы»
 ■ ПРОДУКТОВАЯ КОРЗИНА
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8 000 000 руб.: 
кассета 
Земфиры

Счастливая 
демокассета с
первыми тре-
мя песнями
в конце 90-х 
сделала из ни-
кому не извест-
ной провинциалки
настоящую рок-звезду. Именно
с этим материалом Земфира при-а
шла в 1998 году к продюсеру Ле-
ониду Бурлакову.

«Кассета подписана Земфи-
рой и получена мной в первый
же день ее переезда в Москву в
конце апреля 1998-го. Храни-
лась бережно с верой в звезду.
Отдаю без торга, буквально от
сердца отрываю. Пожалуйста, не
предлагайте живых леопардов,
пожизненную стоматологию,
мятые «Кайены» с доплатой и
котлованы под строительство
на Рублевке - интересует только
то, что выражено в объявлении
цифрой», - предупреждает об-
ладатель раритета.

Алена МАРТЫНОВА

«КП» пролистала страницы онлайн-барахолки и убедилась, 
что на любви к кумирам можно неплохо заработать.

Пока обычные магазины были закрыты на замок, продажи в cети расцвели
буйным цветом. И для поклонников, желающих урвать вещь от знаменито-
сти, сейчас раздолье: раритеты, которые давно пылились на антресолях,
перекочевали на виртуальные полки. Ассортимент богатый - были бы деньги.
Впрочем, подлинность некоторых лотов может вызвать вопросы.

370 000 руб.: 
пуанты королевы шпагата

Балетные туфли, служившие будущей королеве шпагатов на заре карьеры,
были подарены ее пожилой поклоннице в 1996 году.

«На правой туфле (с буквой «П» на стельке) написано от руки: «Дорогой 
Елизавете Николаевне с любовью и благодарностью за теплую поддержку на 
этом нелегком пути. Добра и любви! Ваша Настя Волочкова. 29 июня 1996». 
А на левой (с «Л» на стельке): «Дорогая Елизавета Николаевна! Спасибо Вам 
за Ваше доброе участие в моей творческой жизни. Доброго Вам здоровья! С 
любовью, Настя Волочкова». Имеется переписка, доказывающая, что пуанты 
принадлежали именно Волочковой, также от нее есть личное одобрение на 
продажу этого уникального товара», - отмечает владелец.

Таланты и поклонники

О том, что, зачем 
и за сколько 
продала 

на аукционе Марина Влади, 
читайте на kp.ru в разделе 
«Владимир Высоцкий»

Ах, эти рваные 
пуанты, что помнят 
ноги Волочковой... 

24 000 000 руб.: квартира Софии Ротару
Это жилье, по словам риэлтора, знаменитая «хуторян-

ка» купила еще до начала разногласий между Россией
и Украиной. Две соседние квартиры на пятом этаже
девятиэтажки в центре Ялты София Ротару объединилау
в одну - так получились роскошные апартаменты на
170 квадратов в самом центре курортного рая. Правда,
артистка в них так и не пожила.

- Продала, даже не закончив ремонт, - признался
«КП» агент по продаже недвижимости. - Благоустроили
здесь все уже следующие хозяева, но планировка - са-
мой Софии Михайловны. Просторная гостиная, кухня,
большая хозяйская спальня, детская комната с лоджи-
ей, два санузла. Отделка из натуральных материалов,
установлена мебель, бытовая техника, кухонный гар-
нитур. А жить тут можно как летом, так и круглый год.

Единственный минус - вид из окон квартиры Ротару:
хозяевам открываются не морские виды, а типичный
городской пейзаж. Самой Софии Михайловне это
было не важно: у нее в Ялте еще несколько квартир и
гостиница на самом берегу моря.
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10 000 руб.: пропуск Игоря Николаева
На красном бейджике с логотипом в ви-

де «Рабочего и колхозницы» - черно-белое
фото молодого парня. И хотя документу уже
больше 30 лет, певца Игоря Николаева благо-
даря неизменным усам и кудрявой шевелюре
можно узнать без труда. Личный пропуск 
артиста на сайте объявлений выставили за
10 000 рублей.

«Фестиваль советско-индийской друж-
бы состоялся в 1987 - 1988 годах в Индии
и многочисленных регионах СССР. Этот 
бейджик только для фанатов и коллекционе-
ров, никакой другой ценности он сегодня не
представляет. Без торга, эта цена - до конца
мая», - предупреждает продавец.

Плитка с от-
печатком руки 
певицы в 2013 
году стала ло-
том в благо-
творительном 
аукционе. Так 
Жанна Фриске
поучаствова-
ла в помощи 
больным де-
тям еще до 
того, как уз-
нала, что сама 
больна раком.
Необычную 
ш о к о л а д к у 
выкупили тог-
да за 35 тысяч 
рублей, а сегодня продают в три раза дороже.

440 000 руб.: 
«Мерседес» Иосифа Кобзона

Люксовый автомобиль повидал за 
свои 17 лет шестерых хозяев и осел в
Ростове-на-Дону. Если верить ПТС,
первым владельцем серебристого
«мерина» стал Иосиф Кобзон.

- Качественный немецкий ав-
томобиль в отличном состоянии,
документы о знаменитом владель-
це прилагаются, - обещает прода-
вец. - Независимая пневмоподве-
ска, полный привод, максимальная
комплектация, пробег 174 тысячи.
Имеется косячок на крыле и на
крышке багажника от предыдуще-
го хозяина. Авто владею год, наре-
каний по техническому состоянию
нет.

По словам владельца, с самого на-
чала машиной пользовались акку-
ратно: за 17 лет - ни одной аварии.
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100 000 руб.: 
шоколад с отпечатком руки 
Жанны Фриске
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        Чулпан Хаматова

Если присмотреться к снимку юной Чулпан, кажется,
что теперь она даже стройнее. Хотя спортом артистка не
занимается. Зато тщательно ухаживает за кожей: от по-
стоянного грима поры забиваются, и она быстро стареет.
«Обычно выбираю простые и понятные средства, - говорит
актриса. - Некоторые стоят неоправданно дорого, но если
крем дает отличный результат, то денег не жалко». Красится
Хаматова только на работе.

«Я не против ботокса, и все же после таких инъекций
меняется мимика лица, уходят живые эмоции»,  - считает
Хаматова. Ее редко можно встретить в салоне красоты:
«Даже на маникюр жалко времени, кажется, этот час или
два можно было потратить полезнее».

     Татьяна Васильева
73-летняя актриса сохранила подтянутый овал лица, 

избавилась от мешков под глазами и морщин благо-
даря хирургам и косметологам. Сейчас она кажется 
более худой, чем 50 лет назад. Теперь у нее нет ни 
так называемых комков Биша (они формируют пухлые 
щечки), ни мимических морщинок. Васильева регуляр-
но делает уколы красоты и практикует аппаратную 
косметологию. Кроме того, она делала круговую 
подтяжку, блефаропластику и коррекцию подбородка 
филлерами. Чтобы овал лица сохранял контур, актри-
са прошла процедуру нитевого лифтинга.

За прекрасных дам!

У Волочковой неадекватная 
самооценка, а Красько угнетена: 

что говорит нам цвет букетов 
звезд на их страницах 

в соцсетях, читайте на сайте

 Рената 
Литвинова

Литвинова прикладывает массу
усилий, чтобы быть стройной. Но
утверждает, что подтяжку лица не 
делала. Мол, это все результат ра-
боты некой сыворотки, ну и другой
хорошей косметики. Китайский спе-
циалист делал ей особый массаж.

Однако пластические хирурги на-
мекают, что такой идеальный овал
лица может быть только после ви-
зитов к их коллегам. На фото Лит-
винова с дочкой Ульяной - сейчас
и 15 лет назад.

Как сохраняют молодость знаменитые артистки: 

          Екатерина Климова

 В 18 лет Катя Климова порвала вот это свое фото, посчитав,
что «некрасивая, обыкновенная я какая-то». «Мама достала
его из помойного ведра и сохранила - спасибо! - вспоминает
спустя 24 года актриса. - Забавно, но после всевозможных
экспериментов над своей внешностью всю осознанную жизнь
я буду стремиться к простоте и собственной индивидуальности.
Путь был долгим. А можно было просто поверить маме...» Фото
давно уже склеено и занимает почетное место в семейном
фотоальбоме. Мать четверых детей - противница пластики, но
за собой следит строго. При росте 170 см актриса держит
вес 54 - 55 кг.

Правила Климовой: литр воды в день, исключение продуктов
с высокой калорийностью, массаж, регулярные физические
упражнения.

  Дарья Мороз
36-летняя актриса Дарья Мороз

удивительно похожа на свою маму, актри-
су Марину Левтову, которая трагически 
погибла в возрасте 40 лет (на фото сле-
ва). А дочка Мороз Анна унаследовала
черты и мамы, и своего отца, режиссера
Константина Богомолова. Сравните
эти снимки из семейного альбома. Сти-
листы в восторге от прически Дарьи. У
Мороз долгое время было удлиненное 
каре, но теперь она носит стильную
короткую стрижку, которая делает ее
моложе. Своей внешностью Мороз до-
вольна и утверждает, что является при-
верженцем естественного взросления,
правда, строго держит диету  - не ест 
мучное, устраивает разгрузочные дни,
много занимается спортом.

Эвелина 
Бледанс

51-летняя актриса и те-
леведущая регулярно бы-
вает у косметолога. Эвели-
на следит за достижениями 
косметологии - например, 
сделала безоперационную 
подтяжку. Эффект после не-
хирургического фейслиф-
тинга сохраняется около 
трех лет. Результат - гладкая
кожа без складок и морщин.
А насыщает лицо влагой и
питательными веществами
актриса с помощью инъек-
ций, содержащих гиалуроно-
вую кислоту. Ну и фигура у
Бледанс почти такая же, как
в студенческие годы.

Здравствуй, добрая подтяжкаЗдравствуй, добрая подтяжка
звездной юности моей...звездной юности моей...

Фото: instagram.com

Ирина ВИКТОРОВАр

Многие актрисы с годами выглядят 
только моложе. Мы узнали, как они 
сохранили природную красоту.

Совсем необязательно ложиться под нож хирурга, чтобы 
выглядеть так же, как в 30, еще пару десятилетий, - совре-
менная косметология творит чудеса. Зато пластика может 
избавить, например, от пухлых щек и мешков под глазами.
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Детская страничка

Весенний дождик
Хорошо весной, тепло, деревья зеленеют, птич-

ки поют. Можно не надевать тёплую куртку и
шапку… Как ты думаешь, что может пригодиться
весной на прогулке?

ЗАДАНИЕ: Посмотри на картинку, распутай
путаницу и скажи, у кого из друзей какие ре-
зиновые сапоги. Подходят ли они по цвету к 
зонтикам?

Прочитай 
и отгадай

полянка

рПо полянке бродили Ародили ААПо полянке бродили Анна
сения ЕРи Ксения ЕРОШОВЫ.и Ксения ЕРОШОВЫ.

Завтрак червячка
Соедини точки и скажи, 
куда забрался червячок.

Кто куда смотрит?
Ты умеешь различать, где право, а

где лево? Давай потренируемся. На
картинке есть подсказки-стрелки.

ЗАДАНИЕ: Обведи красным карандашом всех животных, которые
смотрят направо. А синим обведи тех, кто смотрит налево. Сосчи-
тай, сколько зверей смотрят в одну сторону, а сколько - в другую.

Покупайте вашим 
детям книги и журналы 
Издательского дома 
«Комсомольская 
правда» на shop.kp.ru.

В этих рисунках зашифрована загадка. Ты смо-
жешь её отгадать, если прочитаешь по слогам. 
Читай все слоги, кроме тех, которые написаны 
под шишками и желудями. Когда прочитаешь 
загадку, отгадай ее, не заглядывая в ответ.
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Сканворды

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Комбидресс - Флаг - Ванда - Лабиринт - Панибратство - Кино - Дебют - Тинктура - Аммиак - Конвейер - «Оскар» 
- Крым - Рев - Ридикюль - Бурлак - Декольте - Сейф - Мода - Окоп - Морс - Лоуренс - Набор - Весы - Книга - Треф - Шина - Мэрджер - Камин - Зыбь - Трата 
- Овес. ПО ВЕРТИКАЛИ: Пойло - Рассадник - Кенга - Ковбой - Маркер - Мерон - Барби - Лето - Девиз - Калмыкова - Рысь - Мышь - Свод - Скат - Факт - Ла-
ма - Глоток - Дору - Роды - Неуд - Кофе - Рот - Калиостро - Уайнью - Лот - Этна - Рать - Пафос.
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Козни - Драка - Бакс - Яшма - Кнут - Наряд - Слон - Варум - Вера - Енакиево - Рерих - Лаура - Смех - Лейва - Обои - Тусовщик - Комод - Ягода.
ПО ВЕРТИКАЛИ: «Изгои» - Басист - Наука - Рэдклифф - Ландскнехт - Семья - Море - Цена - Каток - Китаянка - Иов - Мята - «Волк» - Вамп - Чудо - Мрак -

Евро - Время - Вход - Такт - Осло - Вакханалия - Исход - Пике - Зубр - Ацхан - Модал - Иродиада.
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На диване с «Комсомолкой»

дождь гроза снег

                                            ночью      днем
Владивосток    +16°…+17°  +21°…+23°
Находка   +14°…+16°  +20°…+21°
Уссурийск   +16°…+17° +27°…+29°
Астраханка   +17°…+18° +24°…+26°
Терней    +10°…+11° +14°…+16°

ясно облачно пасмурно

Давление - 755 мм рт. ст.
(норма для июля - 760)
Относительная влажность
воздуха - 72 % (норма - 69 %)
Ветер - южный, 3,3 м/с

Восход - 05.38    Луна -         
Закат - 20.55       растущая

Прогноз погоды на завтра, 2 июля

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

В связи с эпидемией 
коронавируса Роспо-
требнадзор рекоменду-
ет тщательней отмывать 
деньги.

✱  ✱  ✱
- Мне собаку заводить 

нельзя, хотя очень хочется.
- А почему нельзя?
- Часто уезжаю и вообще.
- Ну а с котом как? Куда 

его девать?
- А кошака запер, пожрать 

ему насыпал и уезжай, ку-
да хочешь. Приехал, обои 
переклеил и опять живи!

✱  ✱  ✱
Наш народ не может 

долго терпеть никакого 
безобразия, и поэтому 
быстро привыкает.

✱  ✱  ✱
Стриптизерша слишком 

сильно раскрутилась на 
шесте, поэтому поло ви на 
зрителей получила кэшбек.

✱  ✱  ✱
У Виталика была клич-

ка Терминатор, потому 
что он пару раз просы-
пался голым на улице.

✱  ✱  ✱
- Слушай, а давай с то-

бой уедем. Только я и ты, 
а дальше будь что будет...

- Женщина, я вам ещё 
раз повторяю: пока полная 
маршрутка не наберётся, 
мы никуда не поедем!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1.
«Грубо говоря». 7. Форма 
пружины. 8. Пешеход с 
рюкзаком. 10. Народное 
прозвище Челябинска. 11.
Деньги из ЮАР. 13. На ка-
кой горе обитали музы? 18.
Оскорбление для лени. 19.
Кто из сослуживцев Насти
Каменской из романов Алек-
сандры Марининой получил
прозвище Колобок? 20. «Ло-
коны напрокат». 21. Врата во
Вселенную. 22. Ад китайских
мифов. 23. «Погода была
прекрасная, ... была ужас-
ная». 24. Зазноба селезня. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Эстрад-
ная прима, исполнившая дуэ-
том с Аллой Пугачёвоё песню
«Нас не догонят». 2. Кого
больше всех подозревают в
«радиоактивном заговоре»
против Адольфа Гитлера?
3. «Покрышка» сугроба. 4.

Какой продюсер придумал
концепцию «Стены звука»? 5.
Кто стал первым в Европе
проводить систематические
и высокоточные астрономиче-
ские наблюдения, на основа-
нии которых Иоганн Кеплер и
вывел законы движения пла-
нет? 6. Кого конкретно поэт
Расул Гамзатов просил про-
стить его за то, что «кропал
стихи» и «лакал вино»? 9. Кто 
из композиторов практиче-
ски подарил Эльдару Ряза-
нову идею фильма «Вокзал
для двоих»? 12. Невинная 
жертва ревнивого мужа из
трагедии Уильяма Шекспира.
14. Учёная должность Омара 
Хайяма при Малик-шахе. 15.
Кто играет клюшкой, но не в
хоккей? 16. Имитатор пафо-
са. 17. Город блуда. 20. Где 
происходит погоня из коме-
дии «Берегись автомобиля»?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Ругань. 7. Спираль. 8.
Турист. 10. Танкоград. 11. Рэнд. 13. Геликон. 18. Работа.
19. Гордеев. 20. Шиньон. 21. Космодром. 22. Диюй. 23.
Принцесса. 24. Утка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ротару. 2. Геринг.
3. Наст. 4. Спектор. 5. Браге. 6. Аллах. 9. Таривердиев.
12. Дездемона. 14. Надим. 15. Гольфист. 16. Зазнайка. 17.
Гоморра. 20. Шоссе.
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Виктория АНДРЕЯНОВА - модельер,ВиВикторрияя АААННННДРЕЕЕЯНЯНЯНОВОВОВАА - момодед лььерр
известная своим архитектурным
подходом к дизайну, который 
применяет и к женственным
платьям, и к строгой униформе.

«Треугольники» - форма бюстье 
купальника, которая при аккуратной
форме груди создаёт эффект пуш-ап без
лишних фокусов с объёмами. А широкие
резинки выглядят очень комфортно. 
Люблю когда так - просто и оттого 
идеально.
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